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VIKTOR VINCENT 
SUR LA SCÈNE DU 
CENTRE CULTUREL 
Le centre culturel affichait salle comble ce ven-
dredi 3 mars lors de la venue de Viktor Vincent. Le 
mentaliste a conquis l’ensemble du public tout 
au long de la soirée par ses différents tours plus 
impressionnants les uns que les autres. Un spec-
tacle bluffant !  ■
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LLe printemps est arrivé. Avec lui, le réveil de la nature qui nous 
rappelle combien il est vital d'en prendre soin et de l’aider à 
s’étendre dans nos rues, dans nos jardins, sur nos balcons. Les 

services de la ville poursuivent leurs actions en ce sens, les serres 
municipales sont en pleine efflorescence et une nouvelle plantation 
d’une micro-forêt urbaine a vu le jour dans le secteur des Yvaudières. 

Le printemps est aussi le moment où la vie collective redevient 
plus intense. Un grand nombre de manifestations vous attendent 
pour vivre des moments d’échange et de partage, essentiels à la 
vie de la commune. Je vous laisse le soin de découvrir tout l’éven-
tail d’activités et d’événements, tels que l’animation lecture à la 
bibliothèque et sa grande braderie, la 7e biennale des œuvres 
artistiques de grands formats XL ART, le tournoi de la loco USSP 
rugby, le festival Les Pieds qui rient ou encore la 13e édition du 
Corpopétrulis au stade Camélinat, et il y en a bien d’autres…  

Le printemps, c’est aussi le moment du vote du budget. Lorsqu’en 
juillet 2020, nous avons pris nos fonctions, la dette conséquente 
faisait supporter à la commune plus d’un demi-million d’euros 
d’intérêts par an. C’est autant d’euros qui ne sont pas investis 
pour la ville. De plus, le désendettement est un élément priori-
taire, nous ne devons pas laisser aux générations futures une 
dette qu’ils ne pourront pas assumer. 

Après une période où la priorité a été d’agir en urgence pour nos 
finances locales, tout en faisant face à la crise sanitaire, le moment 
de la rénovation est arrivé. Malgré la hausse vertigineuse des coûts 
de l’énergie et de l’inflation de manière générale, nous prenons le 
cap d’un plan d’investissement pluriannuel conséquent. Il nous 
faut réparer, restaurer, remettre sur pied les écoles et moderniser 
les équipements sportifs. Au-delà des bâtiments communaux, 
la ville mobilise également 900 000€ pour la voirie et initie des 
rencontres régulières avec les riverains pour saisir les idées et les 
problématiques. Certains d’entre vous étaient présents. 

Il nous faut aussi agir en faveur des solidarités dans le contexte 
que nous connaissons. De nombreuses actions et mesures seront 
portées cette année, vous pourrez les découvrir dans ce numéro. 

J’entends dire que les finances locales manquent de sincérité 
et ne portent pas de projets alors que nous menons un chantier 
colossal pour relever cette ville, tout en assurant les missions 
essentielles de service public. Ces effets d’annonce sont un 
procès d’intention bien éloigné de la réalité. 

Soyez assurés que nous allons dans le bon sens, avec prudence et 
honnêteté, animés par la seule volonté de ne plus laisser les bâti-
ments communaux, les écoles, les gymnases, les voiries se dégrader 
et de répondre au mieux aux besoins de tous les Corpopétrussiens. 

Je sais que dans ce renouveau qu’est le printemps, nous aurons 
l’occasion d’agir ensemble à travers le budget participatif et 
d’échanger autour des réunions publiques. Même si le contexte 
national ne porte guère à l’optimisme, je vous invite plus que 
jamais à ne pas baisser les bras. Rien n’est figé. 

Agissons collectivement pour faire de Saint-Pierre-des-Corps 
une ville qui se réalise. Des jeunes aux aînés, en passant par les 
associations, les commerces et les entreprises, nous sommes 
tous détenteurs des clés de la vitalité de la commune. 

Merci pour votre confiance et votre engagement. ■

Emmanuel François
Maire de Saint-Pierre-des-Corps

Vice-président de la Métropole

ÉDITO
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MUR D'IMAGES

LE PRÉFET VISITE LE MAGASIN GÉNÉRAL 
Mardi 7 mars, le préfet Patrice Latron, Frédéric Augis, président de la métropole, Emmanuel François et les élus de Saint-Pierre-des-Corps 
ont découvert ou redécouvert le site du magasin général. Grâce au groupe DOLIAM et Vinci Immobilier, ce patrimoine industriel de plus de 
30 000m2 se prépare à devenir un lieu majeur de l'innovation dans l'industrie des technologies médicales, une chance inespérée en termes 
d'emplois et de rayonnement pour la commune. ■

LE CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS EN ACTION
Mercredi 1er mars, les élus du conseil municipal des enfants se sont réunis pour 
une journée découverte ! Le matin, les enfants se sont répartis en trois groupes 
pour réaliser un diagnostic en marchant dans le quartier de la Rabaterie. Dans cette 
démarche, ils étaient accompagnés de Tiphaine Gouarin et Leila Boumegouas du 
service vie des quartiers, ainsi que Geoffrey Monsellier, agent de Tours Métropole. 
Puis, les jeunes se sont rendus en centre-ville pour visiter la bibliothèque municipale 
et le poste de police nationale où Claire Douroux, directrice de la bibliothèque et 
Mariana Mazboudi, brigadier-major et responsable du poste de police de Saint-
Pierre-des-Corps les ont accueillis. ■
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MOIS DU MANGA 
Pendant un mois, la culture 
japonaise s'est invitée à la 
bibliothèque. Plus d'une di-
zaine d'activités, d'ateliers et 
de conférences ont été orga-
nisés autour de la thématique 
du manga. En photo, l'atelier 
dessin " crée ton yokaï ", ces 
démons plus ou moins mi-
gnons du folklore japonais !  ■

ANIMATION-LECTURE 
En mars et avril, trois auteurs-illustrateurs sont venus à la rencontre des élèves des écoles dans le cadre de l'animation-lecture : Ella Charbon, 
Marie-Aude Murail et Ludovic Lecomte. Une séance de dédicaces était également organisée pour chacun des auteurs à la bibliothèque. 
L'occasion pour les parents et leurs enfants de partager un moment avec les écrivains. ■
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COMMÉMORATION
Dimanche 19 mars, élus, parents de combattants disparus au combat, anciens combattants et habitants commémoraient ensemble 
la Journée nationale du souvenir et de recueillement à la mémoire des victimes civiles et militaires de la guerre d'Algérie et des 
combats en Tunisie et au Maroc. ■

RÉUNIONS PUBLIQUES 
En mars et avril, les élus ont convié les habitants à plusieurs réunions publiques afin d'échanger avec eux sur les principaux projets prévus 
sur la ville cette année : la mise en place du premier budget participatif de la ville (plus d'infos en page 10) et le plan local de tranquillité 
publique (plus d'infos en page 11). ■
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PLANTATION D'UNE SECONDE
MICRO-FORÊT URBAINE 
Du 20 au 24 mars, les agents du 
service des espaces verts ont 
travaillé à la plantation de la 
deuxième micro-forêt urbaine 
de Saint-Pierre-des-Corps, à 
l'angle des rues des Yvaudières 
et du Colombier dans la zone 
industrielle au sud-est de la 
ville. Ce sont 450 arbres et ar-
bustes qui ont été plantés dont 
des érables, des chênes, des 
merisiers, des châtaigniers, des 
noisetiers, etc. L’implantation 
d'une micro-forêt contribuera 
à l’amélioration de la qualité de 
l’air, la régulation de la tempé-
rature et à la préservation de la 
faune et de la flore en ville. ■

SAINT-PIERRE S'ENGAGE POUR LE HANDISPORT  
Mardi 4 avril, Emmanuel François a signé la charte d’engagement handisport d’Indre-et-Loire qui engage la ville à s’investir et 
promouvoir le sport pour tous. Denis Gauthier et Elsa Dejean, président et secrétaire du comité départemental d’Indre-et-Loire 
handisport étaient présents pour ce grand moment ! Les premières assises du handisport 37 auront lieu le lundi 5 juin à Tours. ■
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UN MOIS DANS LA VILLE
LES

BUDGET PARTICIPATIF 

Saint-Pierre-des-Corps a lancé son premier budget participatif en mars ! Il permet 
aux habitants et aux acteurs locaux de proposer, à titre individuel ou collectif, 
une idée pour améliorer leur cadre de vie, renforcer la solidarité, développer la 
vie culturelle, etc. « Pour cette première édition, nous mettons à disposition une 
enveloppe globale de 50 000€ en investissement. Nous souhaitons à travers ce 
budget favoriser la mobilisation citoyenne, connaître vos idées pour améliorer 
ensemble votre quotidien. Vous avez jusqu'au vendredi 26 mai pour déposer 
votre dossier » commente Amin Brimou, adjoint de la démocratie participative 
de proximité.

De fin mai à septembre, les services municipaux analyseront les projets pour 
étudier leur faisabilité. Puis, dès le mois d'octobre, les projets seront soumis 
aux votes pour désigner les lauréats. ■

> Vous souhaitez soumettre votre idée ? Téléchargez votre fiche d'inscription 
sur www.saintpierredescorps.fr, rubrique " Budget participatif ". Des 
formulaires papiers sont également disponibles en mairie. Une fois le 
document rempli, déposez-le dans l'une des quatre urnes mises à votre 
disposition (mairie, Maison de l'Aubrière, bibliothèque et espace famille) ou 
envoyez à l'adresse mail suivante : participation.citoyenne@mairiespdc.fr

PLACES DE STATIONNEMENT 
POUR LES PERSONNES À MOBILITÉ RÉDUITE
Pour rappel, les places de stationnement pour les personnes à 
mobilité réduite, dites " places PMR " sont réservées uniquement 
aux personnes possédant la carte mobilité inclusion (CMI) ou 
la carte Européenne de stationnement. Une voiture qui ne 
possèderait pas l'un de ces justificatifs se verra verbaliser d'une 
amende de 135€ avec la possibilité de mise en fourrière du 
véhicule. De plus, les places PMR ne sont pas nominatives. ■

DÉCLARER SON BIEN IMMOBILIER 
Du 1er janvier au 30 juin 2023 inclus, tous les propriétaires 
de biens immobiliers à usage d’habitation, particuliers 
et entreprises, doivent déclarer l'occupation de leurs 
logements sur l’espace « Gérer mes biens immobiliers » sur 
www.impots.gouv.fr. Cette nouvelle obligation déclarative 
est due à la suppression de la taxe d'habitation pour les 
résidences principales à partir de 2023. 

Grâce à votre déclaration, la Direction générale des 
finances publiques pourra déterminer précisément les 
propriétaires encore redevables de la taxe d’habitation 
(résidence secondaire, logement locatif) ou de la taxe 
sur les logements vacants. ■
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ACHAT DE VOITURES ÉLECTRIQUES
Face à l'urgence climatique et pour répondre au be-
soin de mobilité, notamment de la restauration muni-
cipale et des infirmières du centre municipal de santé, 
la ville vient d'investir dans l'achat de cinq véhicules 
électriques (sans permis) : quatre voitures Ami et une 
voiture Ami cargo de la marque Citroën. 

Ces voitures ont une autonomie de 75 kilomètres par 
recharge. Au total, ce sont 42 320€ qui ont été investis 
pour l'acquisition de ces nouveaux véhicules. ■

OPÉRATION TRANQUILLITÉ VACANCES 
Durant votre absence, la police municipale surveille votre 
domicile grâce à l'opération " tranquillité vacances ". Ce service 
est proposé gratuitement toute l'année à la population. Les 
agents de la police municipale effectuent des visites régulières 
au domicile de l'habitant pour vérifier que tout est en ordre à  
l'extérieur de l'habitation. À l'issue de chaque intervention, un 
avis de passage est déposé dans la boîte aux lettres du domicile 
mentionnant l'heure et la date de visite.
 
Pour bénéficier du dispositif, téléchargez la fiche d'inscription 
sur le site de la ville - www.saintpierredescorps.fr - ou retirez 
le document à l'accueil de la mairie. Une fois la fiche remplie 
(identification du demandeur, information sur le domicile, 
coordonnées d'une personne à contacter en cas d'anomalie, 
etc.), celle-ci est à remettre en mairie ou à transférer par mail 
à policemunicipale@mairiespdc.fr une semaine avant votre 
départ. ■

TRANQUILLITÉ PUBLIQUE
En mars, des réunions publiques se sont tenues pour 
présenter aux habitants le plan local de tranquillité 
qui porte sur cinq grands axes : prévention, médiation, 
actions partenariales, police municipale de proximité et 
vidéoprotection (celle-ci sera mise place à l'automne 2023). 
Au total, ce sont entre douze et quatorze caméras qui seront 
installées à cinq endroits spécifiques du territoire :

• le centre commercial de la Rabaterie,
• l'avenue de la République (au carrefour du PMU),
• le boulevard Jean-Jaurès
• le Grand-Mail (rue de l'Éridence)
• l’intersection de l'avenue Paul-Vaillant-Couturier et de 
la rue Henri-Barbusse. ■
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INSCRIPTION EN ACCUEILS DE LOISIRS 
ET SÉJOURS COURTS POUR LES VACANCES D'ÉTÉ
Les inscriptions en accueils de loisirs et séjours courts 
pour les vacances d'été (du 10 juillet au 25 août) auront 
lieu du mardi 9 mai au vendredi 2 juin. 

• Pour les 3-6 ans (maternelle-CP) : Paul-Louis-Courier 
en juillet et Pierre-Sémard tout l’été. Accueil des enfants 
à la journée de 8h à 18h.

• Pour les 6-15 ans (CP-collège) : les Grands-Arbres tout 
l’été. Accueil des enfants à la journée de 8h à 18h. 

• Possibilité d'accueillir les enfants le matin à partir de 
7h30 et le soir jusqu'à 18h30. 

• Séjours de 5 jours pour les 6-15 ans à Châtelus-le-
Marcheix dans la Creuse : du 10 au 14 juillet, du 17 au 
21 juillet, du 24 au 28 juillet, du 31 juillet au 5 août, du 7 
au 11 août et du 14 au 18 août.  

Rendez-vous au service enfance (Espace famille, 38 
avenue de la République), ouvert le lundi, mardi, mercredi 
et vendredi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 16h30, ainsi que le 
jeudi de 8h30 à 12h. Permanence jusqu’à 19h les mardis 16 
et 30 mai. Munissez-vous du dossier d’inscription complété 
(disponible sur mon espace en ligne), du carnet de santé 
de votre enfant et de votre numéro d’allocataire ou avis 
d’imposition, ainsi que d'une attestation d'assurance pour 
l’inscription. Plus d’informations au 02 47 63 43 68. ■

QUART D'HEURE LECTURE DANS LES ÉCOLES
Pour continuer à stimuler le goût de la lecture chez les 
enfants, la ville a adopté le dispositif " quart d'heure 
lecture " initié par l'Éducation Nationale. Les centres de 
loisirs et les accueils périscolaires proposent désormais 
chaque jour des moments calmes dédiés à la lecture 
aux enfants. L'occasion pour tous de profiter d'une 
histoire ou de découvrir le livre de son choix ! ■

LES ENFANTS JURÉS DU PRIX 
UNICEF LITTÉRATURE JEUNESSE
Cette année, les enfants des accueils de loisirs (Paul-Louis-
Courier et Pierre-Sémard) font partie du grand jury du 
" Prix Unicef littérature jeunesse ". Le principe ? Durant 
les vacances de printemps, les enfants ont découvert 
les livres en compétition, sur la thématique " Un air de 
famille " pour les 3-5 ans, 6-8 ans et 9-12 ans. Ensemble, ils 
ont choisi leur livre coup de cœur pour chaque catégorie 
d'âge et transmettront leurs choix à Unicef. ■

CONFÉRENCE - RENCONTRE 
" PAPA, MAMAN, LE SMARTPHONE ET MOI " 
Mardi 28 mars, l’Éducation nationale, en soutien avec la 
ville de Saint-Pierre-des-Corps, proposait une conférence – 
rencontre à destination des parents sur le thème " Papa, 
maman, le smartphone et moi ". Durant la soirée, 
Caroline Gauvreau, psychologue clinicienne et Benoit 
Fiaud, éducateur spécialisé ont pris la parole sur l'usage 
raisonné et raisonnable des écrans pour les plus jeunes 
et ont répondu aux interrogations des familles. D’autres 
actions seront menées prochainement sur le territoire 
avec notamment la visite des conseillères numériques de 
la Maison de l’Aubrière dans les différents établissements 
scolaires pour sensibiliser les enfants à l’utilisation des 
outils numériques. Éloïse Drapeau et Amin Brimou, adjoints 
respectifs de la petite enfance et de la jeunesse, étaient 
présents lors de ce moment d'échanges. ■

DOTATION AUX COOPÉRATIVES DES ÉCOLES
Chaque année, le service scolaire soutient les projets 
des écoles dans le cadre de la dotation aux coopératives 
scolaires. Cette année, une trentaine de dossiers ont 
été déposés avec des projets divers et variés : sorties 
en extérieurs (châteaux, zoos, parcs,...), spectacles, 
voyages, etc. Le service scolaire financera les activités 
à hauteur de 17€ par enfant maximum. ■

ERRATUM
Une erreur s'est glissée dans le dernier numéro de Clarté, article " Tous ensemble avec Seÿvhânn ". Dans le cadre de la loi 
école inclusive, toutes les écoles de la ville peuvent accueillir des enfants en situation de handicap et non uniquement l'école 
Pierre-Sémard. Chaque enfant handicapé fait d'ailleurs l'objet d'une attention particulière auprès des équipes éducatives. ■
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UNE SANTÉ OLYMPIQUE
Venez échanger sport et santé lors de l'événement 
" Une santé olympique " le mardi 9 mai dès 10h30 à la 
salle des fêtes ! Ce rendez-vous mise sur la promotion 
de la santé par la pratique de l’activité physique et 
sportive, avec l’intervention de Nelson Monfort, qui 
se prêtera au jeu des questions d’un journaliste et 
échangera avec le public. Rencontre avec des athlètes 
de haut niveau (dont des participants aux JO de Paris 
2024) et de bénévoles des associations partenaires 
locales. Ainsi que plusieurs stands d'animations. ■

> Conférence gratuite, inscription obligatoire à  
www.lesrencontresdelamgc.fr

À LA RECHERCHE D'UNE ALTERNANCE 
DANS LE BTP ?
Le Greta Val-de-Loire propose un job dating du BTP le 
mercredi 10 mai de 14h à 17h au lycée Martin-Nadaud. 
Sous forme de courts entretiens, 50 entreprises 
recrutent leurs futurs apprentis en BTS ou licence dans 
les métiers de l’architecture, de la construction, des 
TP ou de l’énergie. ■

> Informations et inscription au 02 47 21 00 07 
ou à agathe.norguet@greta-vdl.fr, possibilité de 
bénéficier d'un atelier préparatoire le mercredi 3 mai

UNE NOUVELLE BALAYEUSE 
AU SERVICE ENVIRONNEMENT
Depuis fin février, la ville possède une nouvelle 
balayeuse ! Ce véhicule vient renforcer le parc 
automobile du service environnement. Grâce à sa 
petite taille, la balayeuse accède à tous les endroits. 
Elle est également modulable et peut désherber. 
Ainsi, le véhicule sera utilisé par les agents des 
services propreté urbaine et espaces verts pour 
nettoyer la place du marché, les pistes cyclables, 
ou bien encore les écoles. De marque française, la 
balayeuse fonctionne au bioéthanol, elle pollue 
donc moins. Elle est également très peu bruyante 
et n'excède pas les 104 décibels. Au total, la ville 
a investi 166 000€ pour ce nouvel équipement qui 
aidera fortement les agents dans leurs missions 
manuelles et quotidiennes pour rendre la commune 
plus propre !  ■

ENSEMBLE, FÊTE VOS JEUX ! 
Samedi 10 juin, les services enfance et jeunesse vous proposent une matinée d'animations parents-enfants. Au 
programme ? Des activités ludiques avec un espace lecture, des ateliers d'origami, de fabrication de moulins à vent, 
de la couture, un défi catapultes... Le conseil municipal des enfants sera présent pour une opération de solidarité en 
lien avec l'Unicef, tout comme les conseillères numériques de la Maison de l'Aubrière. Le service enfance et le service 
municipal de la jeunesse tiendront également des stands pour informer et inscrire votre enfant pour les activités d'été 
et la rentrée scolaire. Venez nombreux ! ■

> SAMEDI 10 JUIN, DÈS 10H À L'ESPACE FAMILLE, PARVIS DE LA MAIRIE, SALLE DES FÊTES, PASSAGE CHABRIER, 
ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE RÉPUBLIQUE ET PARVIS DE LA BIBLIOTHÈQUE. 

INAUGURATION DE LA CRÈCHE PATAPLOUM 
Suite aux travaux d’extension qui se sont déroulés fin 2022, la crèche Pataploum sera inaugurée le samedi 27 mai dans 
l'après-midi. L'inauguration sera suivie d'une porte-ouverte à destination des habitants. Plus d'informations sur     
www.saintpierredescorps.fr ■

RÉUNIONS RIVERAINS
Chaque mois, et cela depuis octobre dernier, le maire et son adjoint en charge de la voirie, Monsieur Garcia, ont initié des 
rendez-vous avec les habitants. Objectif ? Informer des futurs travaux et répondre à leurs questionnements sur le stationnement 
et la voirie (chaussées, trottoirs, écoulement des eaux pluviales, etc.). Vous souhaitez partager avec les élus et les services 
techniques une idée ou une problématique ? Envoyez un mail à voirie.spdc@tours-metropole.fr ou appelez le 02 47 63 44 30. ■
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CITY STADE DU VAL-FLEURI
Très utilisé par la population, le city 
stade du Val-Fleuri sera complète-
ment réhabilité prochainement. Le 
complexe sportif sera entièrement 
démantelé pour faire place à un nou-
vel équipement similaire avec l'ajout 
d'un plafond pare-ballon pour plus 
de sécurité, ainsi que des buts brési-
liens (des mini-buts pour les enfants). 

Coût total du projet : 113 500€ TTC 
(subventionné à 80% par l'État dans 
le cadre de la dotation politique de la 
ville et financé à 20% par la ville). ■  
>Début des travaux mi-mai. 

GYMNASE RENÉ-DESPOUY
Le gymnase René-Despouy, au cœur du centre-ville, est actuellement en travaux dans le cadre d'un réaménagement 
des lieux. Le site accueillera à la rentrée prochaine le service des sports au premier étage du bâtiment. De plus, au 
rez-de-chaussée, des travaux seront également réalisés (menuiserie, plâtrerie, électricité, plomberie et peinture) pour 
remettre à neuf les bureaux, les sanitaires et les vestiaires. Coût total de l'opération : 220 000€ TTC ■ > Chantier en 
deux phases. Phase 1 : d'avril à juin avec l'aménagement du premier étage. Phase 2 : de juin à fin juillet avec les 
travaux du rez-de-chaussée.

TRAVAUX
LES

SUIVEZ EN TEMPS RÉEL LES TRAVAUX VOIRIE

Depuis la fin du mois de mars, vous pouvez accéder sur le site de la ville - www.saintpierredescorps.fr - à une 
nouvelle rubrique " Travaux  ". À l'intérieur, toutes les infos pratiques sur les chantiers en cours : localisation, 
dates et nature des travaux, déviation mise en place, etc. ■

Maquette du nouveau city stade

LOCAUX DE LA POLICE MUNICIPALE
La police municipale bénéficiera prochainement de locaux remis entièrement à neuf dans le cadre de la requalifica-
tion de leur bâtiment. Pour rappel le chantier permettra la création d'une salle d'accueil pour recevoir le public, de 
bureaux pour les agents, des vestiaires (un pour les hommes et un pour les femmes), d'une salle de visionnage pour 
la vidéoprotection et d'une salle pour sécuriser l'armement. Coût total de l'opération : 250 000€  TTC. ■ > Début des 
travaux en mai. Livraison du bâtiment prévue au second semestre 2023
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SCHÉMA DIRECTEUR IMMOBILIER ÉNERGÉTIQUE
Le Schéma directeur immobilier et énergétique (SDIE) est un outil qui permet d'établir un diagnostic du patrimoine 
des collectivités afin de définir les orientations politiques à ce sujet. 

À Saint-Pierre-des-Corps, l'inventaire a débuté au mois d'avril. Les entreprises retenues pour effectuer le diagnostic 
analysent actuellement l'ensemble des bâtiments et terrains de la ville, soit une cinquantaine de lieux différents. Dans 
cette démarche, on observe notamment la consommation énergétique des bâtiments, les travaux qui pourraient être 
réalisés, etc. Un rapport sera remis à la ville d'ici quelques mois et préconisera plusieurs stratégies à court et à long 
termes : rénovation des bâtiments, vente de certains biens, etc. ■

ÉCOLES
• Henri-Wallon : le chantier d'extension de l'école a débuté 
le 20 mars dernier. Les travaux consistent à l'agrandissement 
de l'établissement avec la création de deux classes, soit plus 
de 150 m2 de surface supplémentaire. Coût total du projet : 
720 000€ TTC (une partie est subventionnée par l'ANRU, Agence 
nationale pour la rénovation urbaine). > Livraison du bâtiment 
prévue en fin d'année 2023

• Joliot-Curie : la ville a missionné un cabinet pour la réali-
sation d'une étude sur l'avenir de l'école Joliot-Curie et des 
salles jouxtant l'établissement scolaire. L'entreprise proposera 
plusieurs scénarios afin d'aider les élus à prendre une décision 
sur ce sujet.

• Luminaires : l'électricien de la ville travaille actuellement 
sur le changement des luminaires dans les établissements 
scolaires. Objectif ? Remplacer les néons par des LED moins 
énergivores. Ces nouveaux luminaires apportent également 
un réel confort aux usagers des écoles. ■

PAROLE D'AMIN BRIMOU, 
ADJOINT EN CHARGE DE 
L'ÉDUCATION ET DE LA 
JEUNESSE : 

« L'agrandissement de l'école Henri-
Wallon est un projet attendu depuis 
longtemps. Il a nécessité de nombreux 
mois de travail avec les partenaires : 
État, ANRU (Agence nationale pour la 
rénovation urbaine), département, etc. 
Les travaux ont également été pensés 
avec les équipes éducatives et les familles. 
Ce nouvel espace, très grand et lumineux, 
permettra aux enfants d'apprendre dans 
un environnement de qualité. Si tout se 
passe bien, le chantier se terminera avant 
la fin de l'année. Et nous n'oublions pas 
les autres écoles ! Dès cet été, les premiers 
chantiers d'aménagement des cours 
d'écoles débuteront pour les maternelles 
République et Viala-Stalingrad. Quant 
à Joliot-Curie, l'équipe municipale a 
missionné un cabinet d'étude pour obtenir 
différents scénarios pour la réhabilitation 
de cet établissement. 

La transition écologique fait partie 
intégrante de nos politiques publiques. 
L’urgence climatique nous demande 
d’agir rapidement dans la rénovation 
des écoles afin de lutter contre ce que 
l’on appelle la dette grise. C’est la raison 
pour laquelle nous avons lancé un grand 
Schéma directeur immobilier et énergie 
(SDIE), pour permettre d’accélérer le 
programme de rénovation de l’ensemble 
des écoles de la ville sur plusieurs 
années. Du fait d’une inaction pendant 
de nombreuses sur ce sujet, nous avons 
décidé depuis 2020 d’en faire un axe 
prioritaire. Il était grand temps de traiter 
le patrimoine scolaire et de permettre 
à nos enfants d’évoluer et d’apprendre 
dans un environnement décent, 
respectueux de notre planète. » ■

Maquette de l'extension de l'école Henri-Wallon
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Dante Alighieri, fondateur de 
la langue italienne, a inspiré 
le nom de l'association cor-

popétrussienne créée en 1974. Elle 
fait partie de la trentaine d’asso-
ciations « Dante » en France et des 
centaines d’autres dans le monde.  
« L'association originelle a été fondée 
à Rome en 1889. Sa mission : aider 
les émigrés italiens éparpillés dans 
le monde. De la fin du XIXe jusqu’au 
milieu du XXe siècle, les Italiens ont 
émigré en masse pour des raisons éco-
nomiques ou politiques. En général, 
les Italiens du sud sont partis vers les 
Amériques et ceux du nord vers l’Eu-
rope dont la France » explique Cetti 
Cassella, présidente de l'association 
depuis 1990.

Aujourd'hui, l'association transmet 
la langue et la culture italienne à tous 
ceux qui aiment l’Italie et sa culture. 
« Nos activités principales sont les 
cours de langues avec plus de 190 
personnes inscrites. L'italien est la 
quatrième langue la plus étudiée au 
monde et la première pour sa culture 

et sa beauté, notamment liée à l'art et 
la musique. Nous animons une chorale 
AnDante et nous organisons aussi des 
conférences et des voyages. »

Les cours de langues ont lieu de sep-
tembre à fin mai à Tours (site universi-
taire de Fromont et collège Rabelais). 
« Nous avons au total seize classes 
pour adultes, réparties sur huit niveaux 
différents : de débutants à confirmés. 
Sur une année, il y a au total vingt-sept 
cours d'1h30, soit quarante heures 
d'apprentissage. Tous nos professeurs 
sont italiens. Moi-même j'enseigne 
dans le dernier niveau. Dans cette 
classe, les personnes parlent couram-
ment l'italien. Nous nous intéressons 
surtout à  la culture à travers l’histoire, 
la civilisation contemporaine ou pas-
sée, l’économie, etc. Cela leur permet 
d'approfondir leurs connaissances sur 
l'Italie tout en conversant entre amis » 
souligne Cetti.

Et depuis une dizaine d'années, l'as-
sociation a créé une chorale, AnDante. 
« C'est une autre façon de découvrir 

l'Italie, par le biais du chant. Nous nous 
réunissons une fois par semaine dans 
la salle de la Médaille, le jeudi à 19h. 
Nous chantons de tout : du classique, 
du contemporain ou bien du folklore. »   

Dante Alighieri, c'est aussi des voyages. 
« Lorsqu'on apprend une langue, il est 
aussi important de se rendre dans le 
pays pour s'imprégner de l'ambiance 
sur place. J'organise donc des voyages 
sur-mesure pour nos adhérents. À cause 
du Covid, nous avons interrompu cette 
activité mais nous allons remettre cela 
en place très prochainement » conclut 
la présidente. ■

CONTACT  
Téléphone (présidente :              
Cetti Cassella) : 07 49 44 10 28
Mail : dante37@dantetours.fr
Site : www.dantetours.fr 
Facebook : Dante Alighieri Tours

> Adhésion obligatoire 30€  + 195€ 
par exemple pour un cours de langue 
annuel. Tous renseignements sur le 
site internet.

DANTE 
ALIGHIERI

ASSOCIATION CULTURELLE

Envie de découvrir la culture italienne ? De parler la langue de Léonard de Vinci ? De 
chanter " Ti amo " d'Umberto Tozzi ? De voyager et découvrir la Lombardie, la Toscane ou 
bien encore la Sicile ? Pas de doute, il faut rejoindre l'association Dante Alighieri !  

Dante Alighieri au dernier Forum des associations en septembre 2022 - © Dante Alighieri
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Une rencontre pour donner 
naissance à un travail com-
mun. C'est l'histoire de l'ex-

position Ligne d'épure des artistes 
Sébastien Hoëltzener et Jacques 
Victor Giraud. 

Le premier est Corpopétrussien, 
s'est formé à l'art dans les écoles de 
Reims, Fort-de-France et Tours et 
a posé ses bagages il y a quelques 
années aux Ateliers de la Morinerie. 
D'abord tourné vers la peinture, 
c'est un accident de la route qui 
l'oriente vers son sujet de prédi-
lection : le lieu. « Au travers de mon 
travail, je propose au public une 
lecture de l'espace par le biais de 
différentes installations. »

Le second est originaire de 
Bourgogne, plus particulièrement 
de Nevers. Diplômé dans la peinture 
et la photographie, c'est sa pratique 
artistique qui l'a invité à voyager un 
peu partout dans le pays. « À chaque 
fois que je m'implante dans une nou-
velle ville, je m'investis pour créer 
des endroits où l'art peut s'exposer 
et prendre place. Je suis notamment 
passé par Rennes, Châteauroux, 
Tours et Nevers. C'est à l'Artborétum, 
l'espace d'art contemporain d'Argen-
ton-sur-Creuse dans l'Indre dont je 
suis le fondateur puis le directeur, 
que Sébastien et moi nous nous 
sommes rencontrés. »

L'idée d'une exposition commune 
germe dans l'esprit de Sébastien 

« Cela faisait très longtemps que je 
souhaitais exposer dans la galerie du 
passage Chabrier. Cette grande salle, 
tout en longueur, m'inspirait beaucoup 
pour travailler les thèmes du temps et 
de l'espace. Et j'ai tout de suite pensé à 
Jacques Victor pour exposer avec moi 
dans ce lieu particulier, qui à l'origine 
était des salles de classes. »

Depuis le 6 avril, l'exposition prend 
vie dans la galerie Chabrier. « Pour 
sectionner ce lieu, j'ai posé un  grand 
cordon qui divise les salles en parts 
égales, ce qui permet de distinguer 
huit espaces différents. Lorsque 
l'on passe le fil, c'est comme si on 
traversait une frontière » explique 
Sébastien.

Chaque espace possède donc sa 
propre spécificité grâce aux épures 
de Jacques Victor. « Pendant le 
Covid, je me suis replongé dans 
mon médium d'origine, le dessin. 
C'est le lieu où j'expose qui conduit 
mes réalisations. Le graphisme est 
parfois inséré en creux, le papier 
peut être poncé. Le fil conducteur 
de ces représentations, ce sont les 
lignes, comme le nom que porte l'ex-
position. Ce qui est montré est à lire, 
ce sont des feuilles semblables aux 
pages d'un livre qu'il faut déchiffrer 
pour comprendre son histoire. » 

Rendez-vous à la galerie Chabrier 
pour plonger dans cette expérience 
unique et découvrir le travail du bi-
nôme Hoëltzener et Giraud. ■

SÉBASTIEN HOËLTZENER ET 
JACQUES VICTOR GIRAUD

PORTRAIT D'ARTISTES

Exposition Lignes d'épure  
Jusqu'au 17 mai dans la galerie 
du passage Chabrier. Entrée 
gratuite. ■ 

Horaires d'ouvertures : 
• mardi et vendredi de 14h à 18h
• mercredi de 10h à 12h et de 14h à 18h
• samedi de 10h à 12h et de 14h à 17h

" Lignes d'épure", c'est la rencontre de deux artistes 
qui expriment leur conception croisée du temps et de 
l'espace. L'exposition est à découvrir jusqu'au mercredi 
17 mai dans la galerie du passage Chabrier.

Les deux artistes réunis lors du vernissage de l'exposition : 
Jacques Victor à gauche et Sébastien à droite
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L'USSP basket, c'est plus de 300 
licenciés qui s'entraînent chaque 
semaine dans les trois  gymnases 

de la ville : René-Despouy, Val-Fleuri et 
Martin-Nadaud. « Nous avons une belle 
structure : 110 enfants en école de bas-
ket (des U7 à U11), quatorze équipes de 
moins de dix-huit ans et neuf équipes 
en séniors : une masculine régionale, 
une féminine départementale, trois 
masculines départementales et quatre 
en loisirs. L'an dernier, nous étions le 
deuxième club du département en 
nombre de joueurs. Et la particularité 
de l'US Saint-Pierre, c'est que plus de 
95% de nos licenciés sont des habitants 
de la ville, une fierté » souligne Jean-
Noël Meunier, président de la section 
basket depuis 2010.  

Le basket fait partie des sections fonda-
trices de l'USSP omnisport. « L'histoire 
du club est riche. À une époque, l'équipe 
de Saint-Pierre évoluait à un niveau 
équivalent au pro B aujourd'hui. Nous 
avons aussi joué en Nationale 3 chez 
les hommes et femmes. Avec nos jeunes 
générations, nous espérons un jour re-
trouver les compétitions à haut niveau. »

Le basket est un sport à la portée de 

tous, filles comme garçons. « C'est 
un sport où l'on travaille l'adresse, 
l'agilité et le cardio. C'est aussi un 
sport d'équipe, où on apprend le vivre 
ensemble, le respect et le partage. Sur le 
terrain, nous sommes tous égaux, il n'y a 
pas de différences » souligne Jean-Noël.

Le club, c'est aussi un salarié, un ser-
vice civique, une quinzaine d'entrai-
neurs et un bureau d'une vingtaine de 
personnes. « L'association fonctionne 
comme si c'était une entreprise. En plus 
d'assurer les entraînements des licen-
ciés, nous collaborons avec les écoles 
de la ville pour enseigner le basket. Nous 
organisons aussi des compétitions au 
gymnase René-Despouy, tout comme 
des manifestations avec un vide-gre-
niers et deux lotos chaque année. » 

À Saint-Pierre-des-Corps, le basket se 
pratique aussi en section handisport 
avec l'association Basket handicapés 
valides. « Nous avons la chance sur 
notre territoire que le basket soit ac-
cessible à tous, c'est une réelle chance ! 
Nos deux clubs ont déjà joué ensemble. 
J'espère qu'à l'avenir, nous pourrons 
faire d'autres actions communes » 
conclut le président. ■

USSP BASKET

ASSOCIATION SPORTIVE

CONTACT 
Téléphone : 06 19 41 36 08
Mail : ussp.basket37@sfr.fr
Site : www.usspbasket37.clubeo.com
Facebook : USSP Basket 37

Un panier, un ballon orange et des joueurs 
en train de dribbler. Pas de doute, c'est 

bien l'USSP basket que nous rencontrons 
aujourd'hui ! Jean-Noël Meunier, président 

de la section, nous présente le club.  

DES JEUNES PROMETTEURS  
L'équipe masculine U17 de l'USSP 
basket s'est qualifiée pour jouer en 
inter-région cette saison. « C'est une 
belle récompense pour nos jeunes et 
l'équipe encadrante qui s'investissent 
depuis plusieurs années. Tout le tra-
vail mené porte ses fruits aujourd'hui. 
Nos juniors affronteront les villes de  
Nantes, Cholet, Rennes... Un excellent 
tremplin pour les faire évoluer vers le 
plus haut niveau. » ■

Les U13 en action - © USSP Basket
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Créer du lien social, partager des moments de convi-
vialité, dialoguer, etc. telles sont les missions de 
l'Union nationale des retraités et des personnes 

âgées. « La section de Saint-Pierre-des-Corps existe depuis 
vingt ans maintenant. Le club est composé d'une vingtaine 
d'adhérents (quatorze femmes et six hommes). Et nous 
sommes rattachés à l'association nationale qui compte plus 
de mille sections sur l'ensemble du pays » explique Nadine 
Szczepanski, présidente depuis le début de l'année 2023. 

C'est dans la salle 1 du passage Chabrier que se cache le 
refuge de l'association. Ici, les membres se réunissent une 
fois par semaine. « Nous nous retrouvons tous les vendre-
dis après-midi, de 14h à 17h30. Nous jouons à des jeux de 
société pendant plus de trois heures : triomino, scrabble, 
rummikub, tarot, belote, etc. C'est l'occasion de passer des 
moments chaleureux, de discuter. Comme j'aime le dire, 
c'est la petite sortie loisirs de la semaine (rires) » commente 
Hélène Michonnet, trésorière de la section.

« En plus des jeux de société, un goûter est proposé à 
chaque séance à l'ensemble des adhérents ! On rigole bien. 
Les  personnes âgées se retrouvent de plus en plus seules et 
isolées, et avec le Covid qui est passé par là, elles n'osent 
plus sortir. À l'UNRPA, tout le monde est le bienvenu et il 
ne faut pas hésiter à venir à notre rencontre pour essayer 
un après-midi jeux ! Il n'y a pas d'obligation d'être présent 
tous les vendredis, c'est libre. La salle est accessible à tous 
grâce à un ascenseur. Et nous sommes présents toute 
l'année, même pendant l'été » souligne Jeannine Boisson, 
secrétaire. 

Lorsque la vingtaine d'adhérents n'est pas au passage 
Chabrier, le groupe est de sortie en extérieur ! « Nous 
essayons d'organiser plusieurs fois dans l'année des ex-
cursions. Nous allons au restaurant notamment. Et en juin, 
nous partons avec la section de Joué-lès-Tours pour un 
moment festif à Panzoult et la dégustation d'un méchoui » 
complète Hélène. 

Être membre de l'UNRPA peut aussi permettre d'accéder 
à des aides ponctuelles. « Après trois ans d'adhésion, il est 
possible d'y avoir accès. La cotisation à l'année est de dix 
euros pour être accessible au plus grand nombre » conclut 
Nadine. ■

CONTACT 
Téléphone (présidente, Nadine Szczepanski) : 
06 23 30 44 62

UNRPA

ASSOCIATION DE SOLIDARITÉ

UNRPA pour Union nationale des retraités 
et des personnes âgées. À Saint-Pierre-
des-Corps, la section locale se réunit chaque 
semaine pour partager des moments de 
convivialité. Rencontre avec Nadine, Hélène 
et Jeannine, membres du bureau !

Chut ! Les membres de l'association sont en pleine séance de jeux de société dans 
l'une des salles du passage Chabrier 
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L'histoire d'amour entre Ludovic 
et le cyclisme a débuté il y a fort 
longtemps, dès 1992. « C'est 

cette année-là que mon père m'a ins-
crit à l'école de cyclisme de l'US Saint-
Pierre-des-Corps. J'en garde de très 
bons souvenirs, c'était de chouettes 
moments. À l'époque, nous n'étions 
qu'une dizaine d'enfants alors qu'au-
jourd'hui le club en compte plus d'une 
trentaine, ça a bien évolué. »

Le cyclisme a tout de suite plu à 
Ludovic. « Petit, j'adorais me prome-
ner dans les champs, donc j'ai tout de 
suite aimé le cyclo-cross et le VTT où les 
cyclistes roulent en pleine nature. Ce 
sont deux disciplines qui demandent 
un effort intense sur un laps de temps 
court, c'est beaucoup moins monotone 
que la route je trouve. En pratiquant, 
on se prend au jeu ! Et l'ambiance est 
sympa sur les compétitions, c'est un 
super spectacle pour le public ! » 

Ludovic reste licencié à Saint-Pierre 
jusqu'en catégorie espoirs 2. « Pour 
évoluer au plus haut niveau national en 
cyclisme sur route, je suis parti pendant 
une dizaine d'années dans d'autres 
clubs : Châteauroux, Montrichard, 
Poitiers et Chartres. La route est un très 
bon exercice pratique pour préparer les 
saisons de cyclo-cross et de VTT. Cette 
expérience m'a permis de progresser. »

C'est en 2019 que Ludovic retrouve 
ses terres corpopétrussiennes, avec 
déjà un palmarès bien garni !  « Dans 
les jeunes catégories, je ne gagnais 
pas autant. Chez les adultes, ça a 
changé. En VTT ou en cyclo-cross, la 
hiérarchie est respectée. Ici, c'est le 
plus fort qui gagne, il n'y a pas de 
stratégie d'équipe, on se bat seul avec 
son vélo sur le terrain et ses obstacles 
(planches, escaliers,...). J'ai ainsi ac-
quis en une vingtaine d'années plus de 
180 victoires dont le titre de champion 
d'Europe à Namur (Belgique) l'hiver 
dernier. » 

« C'était la première fois que je partici-
pais au championnat d'Europe. C'était 
mon objectif de la saison. Le parcours 
me plaisait : il y avait des montées, 
des descentes et de la technique. J'y 
allais pour donner le meilleur de moi-
même. Dans ce genre d'épreuve, on 
ne connaît pas ses adversaires. Le jour 
du Championnat, j'étais en forme et 
mon seul adversaire était un Belge. 
Nous avons couru quelques tours 
ensemble. Puis, j'ai changé de vélo 
dans le dernier tour pour avoir une 
machine propre, ce que n'a pas fait 
mon adversaire. Cela m'a donné un 
avantage et m'a permis de finir pre-
mier de l'épreuve. C'est la première 
fois que je gagne un titre du premier 
coup (rires). Sur le podium, avec la 

Marseillaise, c'était émouvant. Je me 
suis dit que tout le travail accompli 
avait payé » se remémore le coureur. 

En 2022, Ludovic remporte aussi le 
Championnat de France et la Coupe 
de France de cyclo-cross masters, 
tout en gérant l'entreprise familiale 
de maraichage. « Ça nécessite pas 
mal d'organisation. Je n'ai pas encore 
d'objectif pour la saison 2023. Je fais 
du vélo pour le plaisir donc le jour où 
je n'aurais plus de bonnes sensations, 
je prendrais ma retraite pour laisser la 
place à la nouvelle génération. Et je 
continuerai à m'investir dans ce sport 
en conseillant les jeunes de notre 
club » conclut Ludovic. ■

LUDOVIC RENARD 

PORTRAIT D'HABITANT

Le vélo est une passion qui se transmet de père en fils chez les Renard. Ludovic, 38 ans, est 
un spécialiste de la discipline du cyclo-cross. L'hiver dernier, le licencié de l'US Saint-Pierre 
cyclisme est devenu Champion de France et Champion d'Europe masters de cette discipline.

PALMARÈS DE LUDOVIC 

• 1 titre de Champion d'Europe de cyclo-cross 
masters : 2022
• 1 victoire au classement général final de la 
Coupe de France de cyclo-cross masters : 2022
• 2 titres de Champion de France de cyclo-cross 
masters : 2018 et 2022
• 4 titres de Champion régional de VTT : 2010, 
2011, 2012 et 2014
• 11 titres de Champion régional de cy-
clo-cross : 10 pour le Centre Val-de-Loire (2007, 
2008, 2009, 2011, 2012, 2013, 2014, 2017, 2018 
et 2021) et 1 pour le Poitou-Charentes (2010) ■ 
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OLIVIER CONTE, ADJOINT AUX FINANCES
« Les responsabilités qui nous sont confiées pour notre ville sont incontestablement les plus grandes 
satisfactions mais aussi celles qui se caractérisent par les plus grandes exigences. Le budget 2023 
est ambitieux et responsable à la fois, dans l’esprit des dernières années. 2023 sera l’année de la 
continuité pour nos finances. La continuité dans le redressement des finances de la ville, la continuité 

dans la modernisation de nos services. Les orientations budgétaires se sont établies dans la prudence en prenant en 
compte notamment de l'inflation et de l'instabilité des marchés, avec une anticipation des consommations énergétiques 
qui représentent le second poste de dépense du budget de la commune, après les charges du personnel. Poste important 
des finances de la ville, les charges de personnel ont fortement évolué mais à juste titre. En effet, l’augmentation du 
point d’indice, mais aussi le travail sur la rémunération variable vont permettre à nos agents de voir leur rémunération 
s’améliorer. Cependant, l’inflation impose d'engager une stabilisation de l'évolution des effectifs, avec une attention 
portée à des postes structurants pour le bon fonctionnement des services, et pour les nouveaux défis à relever. À cette 
vigilance générale, nous avons ajouté un sursaut de prudence. Nous avons donc réservé une enveloppe de dépenses 
imprévues, fixée à 280 309€, pour faire face à d’éventuels nouveaux aléas. La réunion de tous ces paramètres, la gestion 
saine depuis 2020, permettent de dégager un niveau d’autofinancement suffisant pour poursuivre notre programme 
d’investissements et pour préserver la stabilité des impôts communaux et votre pouvoir d’achat. Soyez assurés que 
la majorité fera tout pour que Saint-Pierre-des-Corps traverse cette période difficile en vous préservant de tout effet 
négatif et tout en maintenant cette politique d’amélioration du cadre de vie.» ■

BUDGET 2023 : BÂTISSEUR ET ENGAGÉ

Le DOSSIER

EMMANUEL FRANÇOIS : 
NOUS TENONS LE CAP !
« Notre devoir est d’anticiper et de 
sécuriser l’avenir pour notre ville. Ce 
budget 2023 est un budget charnière qui 
vient renforcer nos missions essentielles 

au service de tous ; missions obligatoires mais bien au-delà 
missions assumées en tant que services et qualité de vie. 
Deux priorités majeures ressortent de ce budget. La première est 
d’engager un niveau d’investissement conséquent en matière 
de rénovation énergétique des écoles et de modernisation des 
complexes sportifs. La commune a souffert pendant des décennies 
d’un très faible niveau d’entretien et de rénovation lourde de ses 
bâtiments et de ses équipements. C’est un chantier colossal qui 
nécessite une étude énergétique de l’ensemble du parc immobilier 
de la ville et un premier phasage de travaux avec 1 100 000€ au 
niveau des écoles, 264 000€ pour la renaturation des cours d’école 
ou encore 489 000€ pour les équipements sportifs. Il est nécessaire 
de réduire notre impact carbone et notre consommation 
d’énergie, comme il est indispensable d’accueillir les enfants 
de la commune dans les meilleures conditions possibles et cela 
pour leur bien-être et leur santé. Notre seconde priorité est de 

préserver et renforcer nos missions essentielles au service de 
tous. Notre ville constitue une communauté de vie et la solidarité 
doit être aussi conjuguée pour le plus grand nombre. Nous avons 
fait des choix structurants dans ce sens et dans des périodes 
parfois compliquées où il faut tenir fermement la barre. Nous 
poursuivrons donc notre engagement en agissant sur le maintien 
d’une tarification sociale et d’une alimentation responsable dans 
nos cantines, sur le maintien des subventions aux associations, 
sur une augmentation des aides énergétique et alimentaire par 
le centre communal d’action sociale, sur la diversité de l’offre 
culturelle, sur le lancement du premier budget participatif ou 
encore sur la tranquillité publique notamment avec la création 
du premier centre de police municipale. La stratégie financière est 
la clé de ces actions et le cœur du budget. C’est pourquoi, depuis 
le début du mandat, nous avons stoppé le creusement de la dette, 
sans emprunt, afin de retrouver une capacité d'autofinancement 
permettant de faire face aux crises et de maintenir la qualité du 
service public. Garantir une situation financière saine permet 
de mettre en œuvre les services dont tous les Corpopétrussiens 
d’aujourd’hui et de demain, ont besoin et notamment les plus 
fragiles. Soyez assurés de notre engagement et de nos efforts 
permanents pour maintenir ce cap. » ■
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QUELQUES CHIFFRES CLÉS 

LE BUDGET DE LA VILLE POUR 2023 : 42 735 778€

Fonctionnement : 29 966 038€

Hausse du coût 
de l'énergie

350 000€ 800 000€ 

Hausse du coût 
de fonctionnement 

Une perte 
d' 1 100 000€ d'excédent  + =

Investissement : 12 769 740€

Le budget est l’acte par lequel sont prévues et autorisées les recettes et les dépenses de la commune pour une année civile. 
Le budget comprend deux parties : fonctionnement (dépenses et recettes courantes de la collectivité) et investissement 
(dépenses qui valorisent le patrimoine de la collectivité comme la construction d’une école, d’un équipement sportif, etc.). 
Un budget doit être présenté à l’équilibre entre les dépenses et les recettes sur chaque partie. C’est une obligation légale. ■

Malgré cette baisse majeure liée à la crise énergétique et à la hausse non compensée du point d'indice (3,5%) des agents 
que subit la commune entre 2022 et 2023 (estimation), la ville poursuit des investissements forts pour l'amélioration 
de votre cadre de vie. Trois grandes priorités : rénovation des écoles et des équipements sportifs, renforcement des 
solidarités et de la citoyenneté, et la tranquillité publique. ■

DEPUIS 2020 : UN DÉSENDETTEMENT SIGNIFICATIF DE LA VILLE

2013 2014 2015 2016 2017 2018 2019 2020 2021 2022 2023

23 992 015€

23 122 941€

23 920 219€
22 023 722€

19 954 694€
18 307 016€

18 505 677€

19 342 495€

17 190 811€ 15 140 079€

13 116 645€

La ville a fait le choix de ne pas augmenter les impôts communaux pour l'année 2023 : 
• taxe foncier bâti : 48,11% 
• taxe foncier non bâti : 42,63%
• taxe d'habitation (résidences secondaires uniquement) : 15,20% ■

IMPÔTS
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TOTAL : 2 404 810€ TOTAL : 2 010 385€

INVESTISSEMENT : LES PROJETS POUR 2023 

Déploiement de la fibre optique > 130 000€

Création du centre de police municipale > 250 000€

Réhabilitation du groupe scolaire Joliot-Curie - étude de 
projet par une assistance à maîtrise d'ouvrage > 50 000€

Plan numérique > 230 185€

Travaux de rénovation énergétique des écoles             
> 800 000€

Extension de l'école élémentaire Henri-Wallon                   
> 420 000€ (+ 300 000€ en 2024)

Renaturation des cours d'écoles maternelles 
République et Stalingrad > 264 000€Travaux de modernisation des bâtiments communaux 

> 247 000€

Nouveaux équipements pour les scolaires, les centres 
de loisirs et la restauration > 126 200€

Investissement voirie - Tours Métropole Val-de-Loire 
> 900 000€

Étude énergétique du parc immobilier de la ville              
> 120 000€

Étude transition urbaine du quartier de la Rabaterie 
> 50 000€

Acquisitions foncières et préemptions > 680 310€

Plan " Sécur'écoles " (sécurisation des passages aux 
abords des établissements scolaires) > 40 000€

Plan nature + mobiliers urbains > 27 500€

Modernisation des aires de jeux (Grand-Mail et Petite-
Madeleine) > 80 000€

AMÉNAGEMENT URBAIN ET ENVIRONNEMENT ÉDUCATION ET FAMILLE

1

1

liste non exhaustive
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TOTAL : 48 000€

TOTAL : 410 231€

TOTAL : 50 000€

1er budget participatif 

Travaux au centre municipal de santé  

Modernisation du gymnase René-Despouy > 200 000€

Modernisation du stade Camélinat > 164 000€

Aménagement d'un espace de boxe à la Morinerie              
> 25 000€

Création d'un orchestre à l'école Henri-Wallon > 21 231€

SPORT ET CULTURE

CITOYENNETÉ

SANTÉ ET SOCIAL
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Trouver les artistes qui se produiront tout au long de 
l'année sur la scène du centre culturel, c'est la mission 
de Stéphane Gay. Aujourd'hui, il vous dévoile les 
coulisses de son métier de programmateur culturel !

LE PROGRAMMATEUR DE LA SAISON CULTURELLE

UNE JOURNÉE AVEC....

Stéphane, programmateur culturel de la ville est aussi un passionné de musique ! - © DR

C'est au premier étage du centre culturel, dans 
son bureau, que nous retrouvons Stéphane Gay, 
programmateur de la saison culturelle de la ville 

depuis quelques années. C'est ici qu'il mène toutes ses 
recherches pour concocter à chaque nouvelle saison 
un programme riche et varié, à destination de tous les 
habitants. « Ma mission est de construire une belle saison. 
Le souhait de la municipalité est de proposer des artistes 
connus, des " têtes d'affiche " comme on dit dans le jargon, 
tout comme des compagnies locales. On varie également 
les formes de spectacle : théâtre, concert, humour, magie, 
etc. Il en faut aussi pour tous les publics : les plus petits 
comme les plus grands ! » 

Construire une saison culturelle se prépare des mois à 
l'avance ! « Le programme de 2023-2024 est déjà quasi-
ment bouclé et nous ne sommes que début mars. Je vais 
bientôt débuter mes recherches pour 2024-2025 » explique 
Stéphane.

Mais comment se passe le processus du choix des ar-
tistes ? « Je suis en contact avec de nombreuses boites 
de production, agents et compagnies artistiques. Une 
bonne connaissance du milieu du spectacle vivant est im-
portante. Chaque jour, je reçois plus de cinquante mails 

de propositions différentes. C'est un gros travail d'étude, 
d'écoute et de lecture. Et en tant que programmateur, je 
reçois aussi de nombreuses invitations pour aller voir phy-
siquement les spectacles, ce qui me permet de me forger 
un avis. Le ressenti d'un artiste sur scène est complètement 
différent d'une vidéo sur internet. »

Une fois que Stéphane a repéré un artiste qui l'interpelle, 
il s'informe davantage sur celui-ci. « Je cherche qui le 
produit pour savoir s'il est actuellement en tournée, s'il 
joue dans des petites salles, quel est son tarif, ses besoins 
techniques et artistiques, de la négociation. Je transmets la 
fiche technique du centre culturel qui explique la typologie 
de notre salle : taille de la scène, matériel à disposition, 
nombre de places disponibles, localisation, etc. Et si tout est 
bon des deux côtés,  je " pose une option " sur l'artiste, c'est-
à-dire que nous convenons d’une date où il / elle pourrait 
se produire à Saint-Pierre. C'est un exercice très complexe 
car la saison culturelle démarre en septembre et se termine 
en juin. Je dois donc trouver une dizaine d'artistes, autant 
d'hommes que de femmes, qui se répartissent tout au long 
des dix mois. Je contacte énormément d'artistes pour créer 
une saison » souligne-t-il. 

Une fois la programmation validée par la direction des 
affaires culturelles et les élus, Stéphane confirme la venue 
des artistes. « Je suis également présent lors de toutes les 
prestations, c’est très important pour moi. C'est un peu 
comme un cuisinier qui prépare un repas et qui s'assure à 
la fin de celui-ci que les convives sont satisfaits. » 

Stéphane a toujours baigné dans l'univers musical. « Je 
suis un passionné de musique, j'ai une culture plutôt rock. 
Programmateur, c'est un boulot qu'on doit faire avec pas-
sion. Il faut une certaine sensibilité pour comprendre ce 
qui plaira le plus au public. Il est parfois difficile de faire 
un choix entre plusieurs projets de qualité. C'est un job 
enrichissant où l’on y fait de belles rencontres » conclut 
Stéphane. ■
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Pouvez-vous vous présenter à 
nos lecteurs ? 

Violaine Signol : Nous sommes 
Violaine et Matthieu Signol, les 
propriétaires du restaurant Le 
Break. Nous avons repris l'affaire 
en 2012. Matthieu a fait des études 
dans le domaine de la restauration 
mais n'avait jamais eu l'occasion 
de concrétiser dans le milieu après 
l'obtention de son diplôme. Et puis, 
quelques années plus tard, l'op-
portunité s'est présentée pour que 
nous lancions notre propre affaire 
à deux. Nous habitons Montlouis 
et nous cherchions un restaurant 
proche de notre domicile. Le Break 
était l'endroit idéal pour développer 
notre projet. 

Dix ans plus tard, nous sommes 
toujours là. Nous avons agrandi les 
lieux avec la création d'une salle mo-
dulable en fonction des saisons (toit 
ouvrant). Le restaurant est ouvert 
tous les midis du lundi au vendredi. 
Sur réservation, nous pouvons égale-
ment ouvrir aux groupes et associa-
tions le soir ou le weekend. L'équipe 
est composée de trois personnes : 
Matthieu aux fourneaux, Samira et 
moi-même en salle.

Quel type de restauration propo-
sez-vous ? 
V. S. : Nous cuisinons des plats gé-
néreux, traditionnels et faits maison. 
Ici, les clients partagent un moment 
convivial lors de leur pause déjeuner. 

Il n'y a pas de carte générale mais 
des plats qui changent chaque jour. 
Nous proposons, avec environ 85 % 
de préparations maison, quatre en-
trées, quatre plats (deux viandes, une 
pièce de bœuf et un poisson) et six 
desserts différents. Nous livrons éga-
lement des plateaux repas (chauds 
ou froids) aux entreprises de Saint-
Pierre-des-Corps et alentours. Ce 
service est disponible uniquement 
sur réservation minimum trois jours 
à l'avance.

Une anecdote sur le restaurant qui 
fête ses dix ans d'existence ?
V. S. : Lorsque nous avons ouvert le 
restaurant en août 2012, je venais 
tout juste d'accoucher de notre deu-
xième enfant, Elno. Ainsi, pendant 
les premiers mois, trois générations 
étaient réunies pendant les services : 
Matthieu et moi-même, notre fils et 
le père de Matthieu qui travaillait en 
cuisine. Une belle aventure familiale. 

Un endroit que vous aimez à Saint-
Pierre-des-Corps ?
V. S. : Le centre-ville avec son mar-
ché. Je m'y rends très souvent car 
mes enfants jouent régulièrement au 
basket au gymnase René-Despouy. 
Toute la famille aime aussi beaucoup 
la loco de la ville en rénovation dans 
le hangar rue de la Pichotière. Nous 
l'avons découvert lors des Journées 
du Patrimoine.

Des commerces que vous souhaite-
riez recommander ?
V. S. : Nos clients de la zone indus-
trielle. Ils sont nombreux à venir 
manger très souvent dans notre 
restaurant : Roches et Pierres 
Lavrut, Idéo, la SNCF, Auchan re-
tails, Entreprise Stenuit, Prolians, 
Polyservice, etc. ■

CONTACT
Adresse : 8-10 rue de la Feuillarde
Horaires : du lundi au vendredi de 
12h à 14h et sur réservation pour vos 
groupes le soir et week-end
Téléphone : 02 47 54 31 24
Mail : restaurant-lebreak@orange.fr
Site : www.restaurant-lebreak.
wixsite.com/monsite
Facebook : Restaurant Le Break 

RESTAURANT 
LE BREAK

DU CÔTÉ DES COMMERCES

C'est dans l'une des petites rues cachées de 
la zone industrielle des Grands-Mortiers 
que se situe le restaurant Le Break, géré 
par Violaine et Matthieu Signol. Cela 
fait déjà dix ans que le couple a repris 
l'entreprise, une vraie aventure humaine. Violaine et Mathieu, les gérants du restaurant Le Break
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CONSEIL MUNICIPAL 

Les comptes-rendus des conseils 
municipaux en entier sur www.saint-
pierredescorps.fr

22 MARS 2023 (EXTRAITS)

Vœu du groupe d’opposition 
« J’aime Saint-Pierre-des-Corps » 
demandant l'extraction de données 
indispensables à l'analyse des prêts 
de livres payants à la bibliothèque
Vœu adopté à l'unanimité.  

Vœu du groupe d’opposition « À 
Gauche Toute(s) ! » demandant 
à Monsieur le Maire d'engager 
les démarches pour recruter un 
deuxième médecin généraliste au 
centre municipal de santé
Vœu adopté à l'unanimité.  

Compte-rendu de la délégation 
accordée au Maire en application 
de l’article L.2122-22 alinéa 4 du 
Code Général des Collectivités 
Territoriales (C.G.C.T.) Prend acte.

Protocole départemental de préven-
tion et de lutte contre les violences 
faites aux femmes – Désignation des 
représentant(e)s de la ville 
Votes : pour : 24. Contre : 8 (M. Soulas, 
L. Allyasbgran-Quintard, C. Rosmorduc, 
M. Drici-Kouba, C. Bonneau, M. 
Benbedra, F. Kendri, N. Benzaït). 

Modification des représentants de 
la ville au GIP RECIA 
Votes : pour : 23. Contre : 9 (M. 

Soulas, L. Allyasbgran-Quintard, 
C. Rosmorduc, M. Drici-Kouba, C. 
Bonneau, M. Benbedra, F. Kendri, N. 
Benzaït, B. Grosleron). 

Règlement du budget participatif 
Votes : délibération adoptée à l'unanimité.  

Convention de servitudes entre 
la commune de Saint-Pierre-des-
Corps et le Syndicat intercommunal 
d’énergie d’Indre-et-Loire (SIEIL 37) 
pour l’établissement de câbles élec-
triques souterrains et d’un support 
béton, sur la parcelle référencée 
section AP N° 298, rue du Colombier 
(intersection avenue Yves-Farges) 
Votes : délibération adoptée à l'unanimité.  

Convention de servitudes entre la 
commune de Saint-Pierre-des-Corps 
et le SIEIL 37 pour l’établissement 
de câbles électriques souterrains 
et d’un support béton, sur les par-
celles référencées section bd  N° 472 
et 486 rue des Épines-Fortes 
Votes : délibération adoptée à l'unanimité.  

Autorisation au président du Syndicat 
des mobilités de Touraine pour l’orga-
nisation d’un appel à manifestation 
d’intérêt (AMI) relatif à la mise en 
œuvre du free floating sur le territoire 
du Syndicat des mobilités de Touraine  
Votes : délibération adoptée à l'unanimité.

Fixation des taux des taxes di-
rectes locales 
Votes : pour : 21. Contre : 11 (M. Soulas, 

L. Allyasbgran-Quintard, C. Rosmorduc, 
M. Drici-Kouba, C. Bonneau, M. 
Benbedra, C. Jeanneau, C. Lala, F. 
Kendri, N. Benzaït, B. Grosleron). 

Reprise anticipée des résultats 2022 
au budget primitif de l’exercice 2023 - 
Budget principal de la commune 
Votes : pour : 21. Contre : 3 (F. Kendri, 
N. Benzaït, B. Grosleron). Abstention : 8 
(M. Soulas, L. Allyasbgran-Quintard, C. 
Rosmorduc, M. Drici-Kouba, C. Bonneau, 
M. Benbedra, C. Jeanneau, C. Lala).

Vote du Budget Primitif – Exercice 
2023- Budget Principal 
Votes du 1er amendement : pour : 20. 
Contre : 12 (L. Lefèvre, M. Soulas, L. 
Allyasbgran-Quintard, C. Rosmorduc, 
M. Drici-Kouba, C. Bonneau, M. 
Benbedra, C. Jeanneau, C. Lala, F. 
Kendri, N. Benzaït, B. Grosleron). 
Amendement voté à la majorité.

Votes du 2ème amendement : contre : 21. 
Pour : 1 (B. Grosleron) : Abstentions : 10 
(M. Soulas, L. Allyasbgran-Quintard, 
C. Rosmorduc, M. Drici-Kouba, C. 
Bonneau, M. Benbedra, C. Jeanneau, 
C. Lala, F. Kendri, N. Benzaït). 
Amendement rejeté.

Votes de la délibération : pour : 20. 
Contre : 11 (M. Soulas, L. Allyasbgran-
Quintard, C. Rosmorduc, M. Drici-
Kouba, C. Bonneau, M. Benbedra, 
C. Jeanneau, C. Lala, F. Kendri, N. 
Benzaït, B. Grosleron). Abstention : 1 
(L. Lefèvre). ■
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BRÈVES DE MÉTRO

CONCERTATION : CRÉATION D'UNE 
PASSERELLE PIÉTONS / VÉLOS 
POUR LA TRAVERSÉE DU CHER 
Tours Métropole étudie la réalisa-
tion d’une passerelle qui permettra 
d'améliorer les conditions de fran-
chissement du Cher pour les cyclistes 
et les piétons entre Saint-Pierre-des-
Corps, Saint-Avertin et Tours.

Jusqu'au 12 mai, participez à la 
concertation et donnez votre avis sur 
le projet. Pour consulter le dossier 
de présentation de la passerelle, ren-
dez-vous au 1er étage de la mairie ou 
sur www.tours-metropole.fr. Et pour 
transmettre votre avis, trois moyens 
sont mis à votre disposition : registre 
en mairie, par mail à passerelle_arcole_
concertation@tours-metropole.fr et par 
courrier à l'adresse suivante : Monsieur 
le Président de Tours Métropole Val-
de-Loire, 60 avenue Marcel-Dassault, 
37200 Tours Cedex 3. ■

RÉNOVEZ VOTRE FAÇADE ! 
Vous êtes artisan ou commerçant 

et souhaitez rénover votre façade ? 
Tours Métropole met en place le 
dispositif  « Fonds de rénovation des 
façades commerciales ».

Le financement est ouvert, sous cer-
taines conditions, aux entreprises ar-
tisanales, commerciales, de services, 
cafés et/ou restaurants en phase de 
création ou développement, exerçant 
leur activité au sein de la Métropole.

Pour bénéficier de l’aide, rendez-vous 
sur www.tours-metropole.fr ■

FOURRIÈRE ANIMALE  
Tours Métropole gère la fourrière 
animale de Larçay. Pour signaler 
un animal errant (vivant, blessé ou 
décédé) sur la voie publique de Saint-
Pierre-des-Corps, veuillez suivre les 
étapes suivantes :

1 - Appeler la mairie au 02 47 63 43 43 
afin de donner toutes les informations 
sur la situation : type d'animal (race, 
couleur, taille, etc.) et sa localisation. 
2 - La mairie prend contact avec la four-
rière de Larçay qui récupèrera l'animal.
3 - La fourrière garde l'animal errant 
plusieurs  jours dans ses locaux. 
4 - Si le propriétaire de l'animal ne 
se manifeste pas après dix jours, la 
fourrière transmet l'animal à la SPA 
pour adoption. 

Toute personne qui perdrait son ani-
mal de compagnie peut appeler la 
mairie de Saint-Pierre-des-Corps afin 

d'obtenir le numéro de téléphone de 
la fourrière métropolitaine. ■

RAMASSAGE DES ENCOMBRANTS  
Vous souhaitez vous débarrasser de 
mobilier, de literie ou bien encore 
de gros électroménagers ? Tours 
Métropole propose un service gratuit 
de désencombrement. Cette collecte 
se fait dans un délai de quinze jours, 
sur rendez-vous. Contactez la direc-
tion des déchets et propreté au 02 47 
33 17 81 du lundi au jeudi de 8h à 17h 
et le vendredi de 8h à 16h pour obte-
nir votre date de ramassage. Sortez 
la veille au soir l’ensemble de vos 
encombrants. Le poids de l’objet ne 
doit pas excéder 55 kg et son volume 
doit être inférieur à 2m3. Collecte ré-
servée aux particuliers. ■

GRANDE COLLECTE SOLIDAIRE
DE TÉLÉPHONES
Depuis deux ans, Tours Métropole par-
ticipe activement à la collecte natio-
nale de téléphones portables usagés, 
mis en place par ECOSYSTEM. Objectif ? 
Recycler ou faire réparer les téléphones 
par une association d’insertion, au 
profit des personnes en difficultés. En 
2022, la métropole Tourangelle a fini 
première collectivité de France avec 
763 téléphones collectés. 

Cette année encore, Tours Métropole 
participe à l'action ! Dès le 5 juin, rap-
portez votre ancien mobile dans l'un 
des points de collecte.  Plus d'informa-
tions sur www.tours-metropole.fr ■
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SAINT-PIERRE AUTREMENT
UN BUDGET SINCÈRE ET VALORISANT 
POUR NOTRE COMMUNE 
Au dernier conseil municipal, a été voté 
le budget primitif de notre commune. 
Nos finances vont de mieux en mieux. 
Cependant, tout comme vous, le bud-
get communal est lui aussi impacté par 
l’inflation. Nous avons dû être prudents 
concernant certaines dépenses tout en 
fournissant un effort notable pour nos 
charges de personnel et l’amélioration 
de la rémunération de nos agents.

Il nous a été fait le reproche pendant le 
conseil municipal de ne pas souscrire à 
un nouvel emprunt afin de pouvoir pro-
fiter d’un effet de levier qui nous aurait 
permis de plus investir. Compte tenu de 
la conjoncture actuelle, cela n’a pas été 
notre choix, nous avons souhaité dimi-
nuer notre dette déjà existante avant 
d’envisager un nouvel emprunt.

Cette année, nous avons également des 
restes à réaliser en investissement. Les 
restes à réaliser concernent les inves-
tissements décidés l’année précédente 
mais qui n’ont pas encore été exécu-
tés. De ce fait, nous les reportons sur 
l’exercice suivant. Ces investissements 
pour lesquels nous avons déjà pris des 
engagements seront complétés avec un 
investissement de 1 655 000€ alloués 
pour la maintenance des bâtiments 
communaux et notamment la rénova-
tion énergétique des écoles.

Avec le réchauffement climatique, nous 
voulons de moins en moins d’espaces 
bétonnés dans notre ville c’est pour-
quoi nous allons rénover et végétaliser 
les cours d’écoles pour que nos jeunes 
en profitent même pendant les fortes 
chaleurs.

Nos équipements sportifs étant assez 
usagés, nous investissons 329 000€ pour 
que vous puissiez continuer à les utiliser 
dans les meilleures conditions possibles.

Enfin, nous savons que la sécurité est 
un sujet d’actualité qui nous préoccupe 
tous. Nous avons décidé d’investir dans 

la sécurité par la vidéoprotection et 
l’armement de notre police, ce dernier 
point sera travaillé avec vous et les 
oppositions ! ■

Saint-Pierre Autrement
E. Francois, O. Conte, E. Drapeau, 
M. Chapeau, M. Persiani, A. Brimou,                      
A. Garcia, J. Métais, G. Ak, A. Delanchy, 
C. Bonnard, L. Lefèvre, R. Durouchoux, 
S. Audusseau, S. Mokadem, M. Ak, P. 
Daumain, R. Danger, C. de Amorin, A. 
Volatiana, A. Marichal, G. Frémont.
o.conte@mairiespdc.fr

À GAUCHES TOUTE !
ENFIN UN DEUXIÈME MÉDECIN AU CMS 
MAIS QUE DE TEMPS PERDU 
Lors du conseil municipal du 22 mars 
dernier, À GaucheS Toute ! présentait de 
nouveau un vœu soutenu par les autres 
groupes d’opposition pour l’installation 
d’un deuxième médecin au centre muni-
cipal de santé.

Alors que depuis trois ans, le maire et 
son équipe n’ont eu de cesse de nous 
expliquer qu’un deuxième médecin au 
CMS n’était pas possible, le maire nous 
faisait savoir, par voie de presse, la veille 
du conseil qu’il voterait finalement le 
vœu d’AGT. Il nous aura donc fallu six 
demandes (courriers, questions écrites 
et orales, interventions diverses, vœu …) 
depuis notre première intervention lors 
d’un conseil municipal de 2021.

À l’époque, on nous avait expliquer 
que : « L’ouverture d’un second poste de 
médecin salarié au CMS était difficilement 
compatible... compte tenu du fait que la 
santé n’est pas une compétence obliga-
toire pour les communes ». Nous avions 
répondu que la santé n’est pas non plus 
une compétence des régions mais que 
les élu•e•s de la région Centre avaient 
permis la création d’un centre régional 
de santé dans le quartier de la Rabaterie 
pour lutter contre la désertification 
médicale dans les quartiers prioritaires. 
Cinq médecins généralistes, salariés par 
la région, prennent en charge y compris 

des patients du centre ville alors que ce 
centre est destiné initialement à la prise 
en charge médicale des habitants de ce 
quartier prioritaire.

Ne restaient pour toute la ville que deux 
médecins généralistes libéraux dont un 
seul en centre ville et la médecin salariée 
du centre municipal de santé. Celle-ci a 
vu son activité passer de 3 783 actes en 
2019 à 4 171 en 2022 avec des recettes de 
93 590 euros pour une dépense pour la 
ville de 100 637 euros, soit pratiquement 
un équilibre au regard du service rendu à 
la population.

Félicitons nous donc que nos arguments 
au bout de trois ans aient fini par l’em-
porter. ■

À Gauches Toute ! 
M. Soulas, L. Allyasbgran-Quintard, C. 
Rosmorduc, M. Drici-Kouba, C. Bonneau, 
M. Benbedra.
agauchestoute@gmail.com

J’AIME SAINT-PIERRE-DES-CORPS 
R É H A B I L I TAT I O N  D U  C E N T R E 
COMMERCIAL DE LA RABATERIE : 
QUAND LE GROUPE J'AIME SAINT-
PIERRE SOULÈVE UN LIÈVRE...
Comme  nous l'avons écrit dans notre 
article publié sur le site internet de la 
ville, notre inquiétude est vive quant à 
l'avenir de la réhabilitation du centre 
commercial de la Rabaterie.

Au conseil municipal du 22 mars, au 
hasard d'une question posée par Cyrille 
Jeanneau au sujet des futurs investisse-
ments de la ville, nous avons découvert 
que la pharmacie du centre commercial 
ne pourra pas déménager en bordure 
de rue comme prévu (impossibilité de 
déplacer le robot) et que le projet allait 
être transformé. 

Pourtant depuis le 15 décembre 2022, la 
majorité avait connaissance de ce pro-
blème. Pourquoi, à l'issue de ce comité 
de pilotage, n'a-t-elle pas réuni dans la 
foulée une commission urbanisme pour 

Les articles publiés ci-dessous, portant sur des 
questions municipales, sont rédigés par chacun des 
groupes politiques représentés au sein du conseil 
municipal et n'engagent que leurs auteurs.

LIBRE EXPRESSION
TRIBUNE DES GROUPES
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en informer tous les élus ? Pourquoi  avoir 
attendu le 17 avril 2023 pour réunir cette 
commission ?

Une autre question nous taraude : 
comment se fait-il que ce problème 
ne soit pas apparu avant ? Ce n'est 
pourtant pas faute de communication ! 
Pour rappel, une réunion publique et 
trois rencontres avec force explications 
et schémas présentés par des spécialistes 
n'ont mis la puce à l'oreille de personne ? 
La problématique du déplacement de ce 
robot ne pouvait-elle pas être anticipée ?

Plus que de la communication c'est de 
l'information dont nous avons besoin.

Les oppositions ont été accusées  par la 
majorité dans la dernière tribune d'avril 
de propager des « fake news ». Notre 
groupe a posé toutes ces questions 
lors de la commission du 17 avril, vous 
pouvez en trouver les réponses sur notre 
page Facebook. Nulle rumeur de notre 
part, cette réhabilitation, vous comme 
nous, y tenons. Nous savons tous que le 
premier coup de pelle devra être donné 
en 2024 faute de quoi...

Parce que nous aimons Saint-Pierre-
des-Corps, nous réclamons la vérité 
au sujet de ce projet. ■

J’aime Saint-Pierre-des-Corps 
C. Jeanneau et C. Lala. 
citadin@wanadoo.fr

AGIR ENSEMBLE TRANSITION
ÉCOLOGIQUE ET CITOYENNE
VOUS AVEZ DIT « BUDGET PARTICIPATIF » ?
Vous avez dit « budget participatif », mais 
la participation ne se décrète pas, elle se 
prépare en amont, elle s'accompagne et 
se construit au fur et à mesure. Était-ce 
si pressé de voter ce projet au dernier 
conseil municipal alors qu'il restait à 
organiser deux réunions publiques d'in-
formation ?

Au-delà de l'exposé intéressant des 
objectifs, la première réunion qui s'est 
tenue salle de la Médaille, a montré 
que le besoin de participation dépasse 
le simple fait de déposer une idée dans 
une urne. Par exemple, pourquoi ne pas 
avoir commencé par réfléchir d’abord aux 
« conseils de quartier », ce qui aurait faci-
lité la construction collective de projets. 

Le formulaire à remplir est simple, 
mais détailler et défendre son idée en 
quelques lignes ne l'est pas, sauf si la 
réflexion se mène au sein d'un collectif 
où les compétences de plusieurs peuvent 
trouver la meilleure formulation. 

La question des priorités budgétaires 
dans une enveloppe contrainte de 
50 000€ a aussi été posée. Le maire a as-
suré que le financement d'un projet par-
ticulièrement attrayant et utile pourrait 
être complété par le budget communal 
sans que la municipalité en revendique 
l'initiative. 

La liste des projets, soumise au vote 
de la population, résultera de l'examen 
préalable de leur faisabilité et de leur 
intérêt général, par les élus et les ser-
vices techniques. Ne serait-il pas plus 
« participatif » d'y associer, à ce stade, 
l'ensemble des « porteurs » de projets ? 
Cela permettrait de discuter sur le bien 
fondé de chaque idée, évaluer collecti-
vement l'urgence des unes par rapport 
aux autres, fusionner des projets com-
plémentaires : en bref, coopérer entre 
citoyens-agents-élus.

Pour éviter toute amertume et incompré-
hension, nous souhaitons que chaque 
étape de ce premier essai se conduise 
en toute transparence. ■

Agir Ensemble, Transition écologique 
et citoyenne
B. Grosleron.
www.arialspdc37.org

VIVRE ENSEMBLE SOLIDAIRES 
EN MÉTROPOLE
LE BUDGET 
Le budget participatif un outil pra-
tique pour compenser l’absence de 
réalisations du budget municipal par 
une majorité municipale coupée des 
habitants. 

Le budget participatif peut être un 
outil pertinent et utile dans la vie 
d’une commune quand utilisé de façon 
pertinente et intelligente en complé-
ment d’une gestion sincère et réelle du 
budget communal. 

La majorité municipale a lancé un 
budget participatif avec beaucoup 
de communication orchestrée autour 

pour valoriser cette action. Il apparait 
qu’une fois de plus le maire et son 
équipe sont dans l’effet de commu-
nication pour pallier à l’absence de 
réalisation du budget (on oriente des 
fonds mais rien ne se réalise derrière). 
La ville pâtie de l’absence de réalisa-
tion des projets (rénovation de la place 
Maurice Thorez, NPNRU Rabaterie, le 
magasin Général …). 

Nous aurions souhaité que le bud-
get réel de la ville soit utilisé pour 
réaliser les grands projets de notre 
commune en phase avec les attentes 
des habitants et leurs besoins. Que du 
personnel soit recruté pour assurer les 
missions de service public que doit 
assurer notre  commune.  Aujourd’hui 
nous avons un budget participatif qui 
est une ligne comptable rajouté sur le 
budget communal pour donner une 
pseudo image de démocratie locale 
et qui ne répond pas aux besoins des 
habitants. 

Monsieur le Maire prétendre que votre 
ville est surendettée pour AUGMENTER 
LES IMPÔTS ET TARIFS  et ne pas 
réussir à consommer le budget est 
UNE FAUTE. Nous à votre place nous 
réaliserons le budget en présence de la 
population. Nous sommes favorables à 
un budget participatif avec un espoir 
du CONCRET. ■

Vivre Ensemble Solidaires 
en Métropole
#La France Insoumise
F. Kendri et N. Benzaït. 
vesemt@gmail.com
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BRADERIE DE LA BIBLIOTHÈQUE
Chaque année, la bibliothèque fait son grand ménage de 
printemps pour " désherber " les rayons et faire place à de 
nouveaux ouvrages ! Les livres qui disparaissent des éta-
gères seront vendus le samedi 13 mai prochain lors d'une 
grande braderie. 

Claire Douroux, directrice de la bibliothèque, nous explique 
les coulisses de cette mission de tri. « Nous nous interro-
geons régulièrement sur les collections de livres que nous 
possédons pour savoir si elles sont toujours pertinentes pour 
les lecteurs. Pour savoir si nous gardons un livre, plusieurs 
critères nous aident : depuis combien de temps est-il réfé-
rencé à la bibliothèque ? Est-il toujours d'actualité ? Est-il 
emprunté ? Est-il en bon état ?, etc. Les livres qui sont ainsi re-
tirés sont remplacés par des nouveaux ouvrages équivalents. 
Et nous achetons également des nouveautés ! En moyenne, 
ce sont plus de 3 000 livres qui arrivent chaque année dans 
nos rayonnages. Les ouvrages que nous ne gardons pas 
(environ 2 000) seront mis en vente en mai pour la braderie 
afin qu'ils puissent avoir une seconde vie. Il y en aura pour 
tous : bandes-dessinées, livres jeunesse, documentaires, 
livres adultes, etc. Les livres seront vendus entre cinquante 
centimes et un euro. C'est l'occasion pour chacun de trouver 
son bonheur à moindre coût ! » ■

> BRADERIE DE LA BIBLIOTHÈQUE : SAMEDI 13 MAI, DE 
9H À 13H, 3 RUE HENRI-BARBUSSE, PARVIS DE LA BIBLIO-
THÈQUE. PLUS D'INFOS AU 02 47 63 43 17

RÉINSCRIPTIONS À L'ÉCOLE DE MUSIQUE 
ET AUX PRATIQUES ARTISTIQUES
Tous les élèves inscrits cette année (cours de musique, 
cours d'arts plastiques ou danse hip-hop) souhaitant 
poursuivre leurs cours à la rentrée prochaine devront se 
réinscrire auprès du service culturel sur la première quin-
zaine de juin. Les premières inscriptions (nouveaux élèves 
pour l'année scolaire 2023-2024) seront ouvertes lors du 
Forum des associations le samedi 9 septembre au stade 
Camélinat, ainsi que tout le mois de septembre, dans la 
limite des places disponibles. ■

Bibliothèque municipale 3 rue Henri-Barbusse / 02 47 63 43 17 
stpierredescorps-bibliotheque.fr

Centre culturel communal 37 bis avenue de la République / 02 47 63 43 15
billetterie.mairiespdc.fr

Galerie Chabrier Passage Emmanuel-Chabrier / 02 47 63 43 15
Salle des fêtes avenue de la République

École de musique / Auditorium rue Henri-Barbusse / 02 47 63 43 15

COUPS DE CŒUR DES BIBLIOTHÉCAIRES 

Le labyrinthe inachevé de Jeff Lemire (édition 
Futuropolis) - Livre adulte
Le labyrinthe inachevé de Jeff Lemire 
est une bande-dessinée sur un homme 
divorcé et solitaire qui ne se remet pas 
de la mort de sa fille. Contrairement à 
son ex-femme qui a refait sa vie, son seul 
souhait est de maintenir le souvenir de 
Wendy. Son quotidien se passe dans 
l'angoisse de son visage qui s'efface, de 

ses mots qui se perdent. Jusqu’au moment où une nuit, il reçoit 
un mystérieux appel. Il reprend alors les labyrinthes que Wendy 
résolvait rapidement d'un seul trait de stylo rouge, le plan de la 
ville et part à sa recherche. 
Le récit nous emporte au cœur d'un labyrinthe comme un che-
min d'apprentissage, d'acceptation. Jeff Lemire nous fascine 
une nouvelle fois par sa façon très réussie de mêler le réel et 
l’imaginaire. Il explique à la fin du livre qu’il s’est inspiré de 
l’écrivain japonais Haruki Murakami. Un très beau roman 
graphique qui traite de la question du deuil, sans pathos ni 
mièvrerie. ■

La bête et Bethany de Jack Meggitt-Phillips et illustration 
d'Isabelle Follath (édition Bayard jeunesse) - Livre jeunesse
À l’aube de ses 512 ans, Ebenezer Tweezer a tout pour être 

heureux, un superbe hôtel particulier, 
de l’argent et surtout un élixir qui lui 
permet de garder l’apparence d’un 
jeune homme. Son secret ? Une bête qui 
a élu domicile dans son grenier et qui, 
en échange de mets divers et variés lui 
offre tout ce qu’il désire. Mais voilà, le 
monstre a parfois de drôles d’exigences 
en matière de gastronomie, et là il  sou-

haite se mettre sous la dent un enfant. Ebenezer se rend donc à 
l’orphelinat et adopte la terrible Bethany, une enfant exécrable 
et méchante, mais cette dernière est bien décidée à ne pas fi-
nir dans le ventre du monstre ! Une pincée d'irrévérence, une 
bonne dose d’humour. ■
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Mardi 2 mai 
Cinéma
19h30 > Centre culturel
Film : Les trois mousquetaires, 
d'Artagnan 

Vendredi 5 mai 
Concert de l'orchestre 
universitaire de Tours 
20h > Salle des fêtes 
Entrée gratuite (sur réservation). 
Réservation au 02 47 63 43 43 (poste 
42 65) ou à c.perault@mairiespdc.fr 

Samedis 6 mai et 3 juin
Des Histoires et Toi et Moi
Dès 10h30 > Bibliothèque
À partir de 2 ans. Entrée libre. Histoires, 
jeux de doigts et comptines au pro-
gramme de cette séance de lecture.

Samedis 6 mai et 17 juin
Cafés-rencontres avec la police
Dès 10h > Marché, place Maurice-Thorez
Les policiers municipaux vous pré-
senteront leurs missions ainsi que 
l'opération " tranquillité vacances ". 

Lundi 8 mai 
Commémoration - Fin de la 
Seconde Guerre mondiale
Dès 9h50 > Carrefour Jean-Moulin
Devant le monument de la résistance. 
Rassemblement à 9h50. Début de la 
cérémonie à 10h. 

Mardi 9 mai 
Une santé olympique
10h30 > Salle des fêtes
Ce rendez-vous mise sur la promotion 
de la santé par la pratique de 

l’activité physique et sportive, avec 
l’intervention de Nelson Monfort, 
qui se prêtera au jeu des questions 
d’un journaliste et échangera avec le 
public. Présence d’athlètes de haut 
niveau. Animations des associations 
partenaires. 

Mardi 9 mai 
Cinéma
19h30 > Centre culturel
Film : L'établi

Mercredi 10 mai  
Job dating du BTP
De 14h à 17h > Lycée Martin-Nadaud
Cinquante entreprises recrutent 
en alternance des étudiants en 
BTS et licence dans les métiers de 
l’architecture, de la construction, 
des TP ou de l’énergie. Plus d’infos au 
02 47 21 00 07 et à agathe.norguet@
greta-vdl.fr 

Conseil municipal 
18h > Salle du conseil municipal

Samedis 13 mai et 10 juin
S’initier et jouer aux échecs 
15h > Bibliothèque
Avec l’Échiquier Corpopétrussien. 
Que vous soyez amateur ou confir-
mé, venez jouer avec d’autres pas-
sionnés. Tout public. Entrée libre.

Samedi 13 mai 
Grande braderie de 
la bibliothèque
De 9h à 13h > Parvis de 
la bibliothèque 
Plusieurs centaines de livres 

auparavant stockés dans les réserves 
seront en vente à 1€.

Samedi 13 mai 
Braderie – Secours populaire
De 9h à 13h > 57 rue Gambetta  

Mardi 16 mai 
Cinéma
19h30 > Centre culturel
Film : La vie pour de vrai 

Mercredi 17 mai 
Cinéma - Séance jeune public 
14h30 > Centre culturel
Film : Super Mario Bros, le film 

Jusqu'au 17 mai
Exposition - Lignes d'épure 
de Jacques Victor Giraud 
et Sébastien Hoëltzener
> Passage Chabrier 
Entrée libre. Sébastien Hoëltzener, 
sculpteur, occupe un espace de travail 
aux Ateliers de la Morinerie. Il a propo-
sé à Jacques Victor Giraud d'exposer 
avec lui son travail de dessin. Tous 
deux proposent donc des œuvres 
in-situ pour la galerie Chabrier. 

Toutes les informations actualisées de 
la saison culturelle sont à retrouver sur  
www.saintpierredescorps.fr

Billetterie : www.billetterie.mairiespdc.fr
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Samedi 20 mai
Cafés-rencontres avec les élus
Dès 10h > Marché, place Maurice-Thorez
Échanges avec le maire et son équipe.

Mardi 23 mai
Cinéma
19h30 > Centre culturel
Film : Chiens de la casse 

Samedis 27 mai et 17 juin
C dans la boîte
Dès 10h, toute la journée  
> Bibliothèque 
Venez jouer entre amis ou en famille,  
Tout public. Entrée libre. Attention, 
cette animation est décalée d’une 
semaine à cause du pont de 
l’Ascension au mois de mai.

Samedi 27 mai 
Inauguration de la 
crèche Pataploum
 > 16 rue Pierre-Brossolette
Plus d'informations sur 
wwwsaintpierredescorps.fr 

Journée de la Résistance 
- Commémoration 
Dès 10h15 > Carrefour Jean-Moulin
Devant le monument de la résistance. 
Rassemblement à 10h15. Début de la 
cérémonie à 10h30. 

Dimanche 28 mai 
Brocante – Les ailes de l’espoir
De 8h à 18h > Boulevard Paul-Langevin

Mardi 30 mai 
2ème Rencontre autour du jeu 
De 9h à 11h > Salle des fêtes 
Manifestation scolaire qui réunit 
les écoles des quartiers du Sanitas 
(Tours), de la Rabière (Joué-lès-Tours) 
et de la Rabaterie (Saint-Pierre-des-
Corps). Organisée par l’Échiquier 
Corpopétrussien.

Cinéma
19h30 > Centre culturel
Film : Pour l'honneur

Vendredi 2 juin, mardi 6 juin,

vendredi 9 juin, mardi 13 juin 
et dimanche 18 juin 

6ème édition du festival 
« Les Pieds qui rient »
Dès 16h45 le 2, 6, 9 et 13/06 
Dès 17h le 18/06 
> Œil du Grand-Mail 
Danses des enfants des 3 écoles 
maternelles Wallon, Prévert et 
Marceau-Courier. Performances 
chorégraphiques :  danse 
contemporaine - Africaine - 
Orientale - Flamenco - Hip hop - 
Capoeira - Flash mob - Afro Hip 
hop - avec Koro, Dimitri Tsiapkinis, 
Bachir, Tchina Ndjidda, Julie Dossavi, 
Leïla et Anne-Laure Rouxel. Plus 
d’infos sur www.ciecincleplongeur.fr 

rubrique « Les pieds qui rient », sur 
Facebook à Les Pieds qui rient et par 
mail à lespiedsquirient@free.fr

Vendredi 2 juin
13ème édition du Corpopétrulis  
Dès 14h > Stade Camélinat 
Course des écoles l'après-midi avec 
300 élèves les classes de CM1-CM2 
de Saint-Pierre-des-Corps pour un 
challenge de 800m. Course de 1 000m 
ouverte à partir de 17h30. Contact de 
l'USSP Athlétisme : corpopetrulis@
gmail.com, 06 61 57 11 30 et sur 
Facebook à USSP Athlétisme.

Samedi 3 juin
Bla Bla Tricot
Dès 14h30 > Bibliothèque 
Geneviève Gaudin, de l’association 
Anorijo, spécialiste en tricot, sera là 
pour vous apprendre à tricoter. Si 
vous êtes déjà expert, vous êtes aussi 
bienvenus ! Venez avec vos pelotes, 
vos aiguilles et votre bonne humeur ! 
Tout public. Entrée libre 

Samedi 3 et dimanche 4 juin
12ème Festival Capoeira 
Mandara France
> Complexe sportif Martin-Nadaud
Samedi de 10h à 19h et dimanche de 
10h à 13h. Stages, démonstrations 
folkloriques et remises de grades 
enfants et adultes. 

Samedi 20 mai 
Mime jeune public - Sauve-
Mouton de la Cie Discrète
15h > Bibliothèque 
Un mouton s’est échappé d’un 
livre et sème la pagaille en 
voyageant d’un livre à l’autre 
d’une bibliothèque. Un jeune 
lecteur et un bibliothécaire 
s’associent pour le retrouver 
avant que la situation ne 
dégénère. Commence alors 
une aventure où les différents 
univers des livres se mêlent 
les uns aux autres. À partir de 
6 ans. Durée : 45 min. Tarifs : 
7€ / 3€.
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Tournoi de la Loco – USSP Rugby
De 9h30 à 18h  > Stade Camélinat  
Grand rassemblement annuel des 
M12. Équipes venant de la France 
entière. Restauration sur place. 
Contact (Olivier BLAIN, co-président / 
école de rugby) : 06 12 05 58 30 et 
rugby.ussp@gmail.com 

Mardis 6, 13, 20 et 27 juin 
Cinéma  
19h30 > Centre culturel
Le détail des séances est accessible 
sur le site de la ville - www.
saintpierredescorps.fr - 15 jours avant 
leur programmation. 

Mardi 6 juin 
4ème édition du tournoi 
interscolaire d’échecs 
> Salle des fêtes
Le tournoi rassemblera l’ensemble 
des écoles de Saint-Pierre-des-Corps 
de la grande section au CM2. Organisé 
par l’Échiquier Corpopétrussien.

Vendredi 9 juin  
Conseil municipal spécial 
" élections sénatoriales "
18h > Salle du conseil municipal 

Samedi 10 juin 
Braderie – Secours populaire
De 9h à 13h > 57 rue Gambetta  

Dimanche 11 juin
50 ans de La Godasse 
10h > Étang de Bourmay à 
Rouziers-de-Touraine   
Pour les 50 ans du club, la Godasse 
organise une randonnée autour de 
l’étang de Bourmay. Verre de l’amitié 
offert par l’association vers 13h.  
Possibilité de découvrir l’activité 
d’un truffiste (pour 2€). Pique- nique 
à partager et après-midi récréative.
Plus d’infos à lagodasse37@orange.fr  

Prix cycliste des fêtes 
de la municipalité 
De 11h à 18h > Boulevard Paul-Langevin  
Plus d’infos à 06 88 53 82 75, 

rvtraining37@gmail.com et sur 
Facebook à US Saint-Pierre-des-
Corps Cyclisme. 

Mercredi 14 juin 
Cinéma - Séance jeune public
14h30 > Centre culturel
Le détail des séances est accessible 
sur le site de la ville - www.saintpier-
redescorps.fr - 15 jours avant leur 
programmation.

Jeudi 15 juin
Animation-lecture / Dédicaces
17h > Bibliothèque 
Rencontre avec Thomas Lavachery, 
auteur-illustrateur du livre Tor et les 
gnomes dans le cadre de l'animation-
lecture. Entrée libre. 

Dimanche 18 juin 
Brocante de l’été – USSP Rugby 
De 6h à 18h > Boulevard Paul-Langevin  
Restauration sur place. Contact 
(Jean-Pierre CHIPOT, co-président / 
évènementiel-partenariat) : 06 50 88 
97 33  et rugby.ussp@gmail.com

Jeudi 22 juin  
Concert Harmonie municipale 
20h30 > Salle des fêtes  
Avec la présence de l'AOC MUSICAL'EST 
de Montlouis-sur-Loire.

Samedi 24 juin
Tricotons ensemble 
Turner et la Loire
> Bibliothèque  
Inauguration et temps convivial  
autour de « Tricotons ensemble Turner 
et la Loire ». Les tricoteuses de Cispeo 
et du Bla Bla Tricot, accompagnées par 
Geneviève Gaubin, ont réalisé un tricot 
XXL du tableau (185x140 cm, avec 1036 
carrés de 5x5 cm) de Turner Coucher 
de soleil écarlate. Soyez curieux ! Plus 
d’informations prochainement sur le 
site de la bibliothèque.

Sortie Family park – 
Secours populaire  
Pour les familles de Saint-Pierre-des-
Corps (non imposables ou quotient 
CAF inférieur à 800€). Entrée et repas 
compris. 13€ par adulte et enfant de + 
de 14 ans. 7€ par enfant de 3 à 13 ans. 
Inscription à partir du 3 mai dans la 
limite des places disponibles (50 places) 
et avec livret de famille au 28 rue Paul-
Louis-Courier le lundi de 9h à 11h et de 
14h à 17h, ainsi que le mercredi de 9h à 
11h. Plus d’infos à spf37.spdc@orange.fr

Mercredi 28 juin  
Conseil municipal 
18h > Salle du conseil municipal

Samedi 1er juillet 
Spectacle de danse – Choréa Corps
20h30 > Salle des fêtes  
Entrée : 7€ /4€ (pour les moins de 12 
ans). Renseignements à choreacorps.
asso@gmail.com, 06 88 08 04 85 et 
sur Facebook à Choréa Corps.  

Samedi 8 juillet 
Cérémonie citoyenneté
11h > Mairie  
Remise de la carte d'électeur aux 
nouveaux majeurs. 

Du 16 au 18 juin 
XL ART - 7ème Biennale 
des Grands Formats 
> Serres municipales, rue de 
la Morinerie  
Exposition de 57 artistes 
(plasticiens, photographes, 
peintres...), performances 
artistiques, ateliers enfants. 
Portes ouvertes des ateliers 
de la Morinerie. Dimanche 
18 juin, déambulation du 
groupe Radio Byzance dès 
20h30, puis feu d'artifice à la 
tombée de la nuit au stade 
Camélinat. Plus d'infos en 
page 32 du magazine. 
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Vous participez à l’embellissement de 
la commune ? Alors inscrivez-vous au 
concours balcons et jardins fleuris, qui 
récompense chaque année les jardiniers 
amateurs de Saint-Pierre-des-Corps. 

Le bulletin d’inscription est disponible sur le 
site de la ville - www.saintpierredescorps.fr - 
ainsi qu’au format papier en mairie.

Le jury sillonnera la ville début juillet pour 
découvrir les foyers en compétition. Trois 
catégories seront  récompensées : maisons 

fleuries, balcons fleuris et jardins collectifs. 

Les participants seront évalués sur l’har-
monie des couleurs, la variété des plants, 
etc. À noter que les balcons et jardins 
doivent être impérativement visibles de 
la rue.

Pour plus d’informations, contactez le ser-
vice des espaces verts au 02 47 41 89 19 ■

> Inscription jusqu’au mercredi 21 juin, 
jour de l'été 

CONSEIL DE LA JARDINIÈRE : LE TOPINAMBOUR 

Le topinambour est une plante très rustique qui passe tout l’hiver en terre sans aucun 
souci. On le cultive dans tous types de sols que par plantation de tubercules moyens 
et entiers. On utilise généralement des tubercules dédiés pour la culture mais on peut 
aussi planter des tubercules achetés pour la consommation. Plantez les tubercules de 
préférence au mois de février-mars jusqu’au milieu du printemps, en ligne de soixante 
centimètres environ, avec un espacement d’environ quarante centimètres entre chaque 
plant. Enterrez-les à dix centimètres de profondeur, couché, à raison de cent cinquante 
grammes de tubercule /m2, recouvrez de terre sans tasser. La récolte s’effectue à partir 
de la floraison et durant tout l’hiver selon vos besoins. Arrachez les tubercules en les 
soulevant avec une fourche par exemple et laissez les tubercules de topinambours dont 
vous n’avez pas besoin en terre car c’est là qu’ils se conservent le mieux. Une fois sortis de 
terre, il est préférable de nettoyer vos topinambours avec une brosse afin de retirer toute 
la terre. Lors de la cuisson de vos topinambours, songez à ajouter une cuillère à café de 
bicarbonate de soude et/ou quelques pommes de terre. Il n'en sera que plus digeste. Le 
topinambour est une bonne source de potassium, un élément minéral essentiel pour 
le fonctionnement de l'organisme, il est très riche aussi en fibres, ce qui est idéal pour 
activer les intestins. Prochain Clarté : le chou chinois ■

CONTACT
Téléphone : 06 44 22 72 08 / 06 84 07 01 05
Mail : amicaledelamorinerie@outlook.com
Sites : www.amicaledelamorinerie.sitego.fr / www.amicaledelamorinerie.blog4ever.com 

INSCRIVEZ-VOUS AU CONCOURS 
BALCONS ET JARDIN FLEURIS !

ENVIRONNEMENT, CONSEILS

Le jardin lauréat de l'édition 2022
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MAIRIE
02 47 63 43 43 / 34 avenue de la République
Horaires d’ouverture : du lundi au vendredi de 8h30 à 12h30  
et de 13h30 à 17h.

VOS ÉLUS
02 47 63 43 43 / Sur rendez-vous.

CONCILIATEUR, POINT D’ACCÈS AU DROIT, MÉDIATION 
EMPLOI, AIDE CAF, AIDE ASSOCIATIONS
02 47 63 44 60
Maison de l’Aubrière / rue de l’Aubrière
• Le conciliateur essaie de régler à l’amiable les conflits entre 
particuliers. Mardis 23 mai et 27 juin de 14h à 17h sur ren-
dez-vous, au 02 47 63 44 60. 
• Informations sur les droits et devoirs de chacun face aux 
problèmes juridiques quotidiens au point justice. Permanence 
mardi matin et jeudi après-midi.
• Permanence médiation emploi, pour l’accompagnement 
dans les recherches d’emploi, assurée par ID37, le jeudi matin 
sur rendez-vous au 02 47 37 95 44.
• Association, comment faire ? Permanence assurée par 
ID37 pour aider à la création et au fonctionnement d’asso-
ciations. Tous les mercredis de 14h à 17h, sur rendez-vous. 
Renseignements : 07 83 97 23 58.

PERMIS DE CONSTRUIRE ET ARCHITECTE COLORISTE
02 47 63 44 09
Centre technique / 1 rue Robespierre
Vous construisez ou réaménagez une maison ? Rencontrez un 
architecte-coloriste sur rendez-vous (matin) les vendredis 5 
mai et 2 juin.

CENTRE MUNICIPAL DE SANTÉ
02 47 63 43 60 / 12 rue Rosenberg
• Consultations de médecine générale sur rendez-vous : lundi 
de 8h30 à 12h et de 14h à 19h, mardi de 8h30 à 12h30 et de 
13h30 à 14h30, mercredi de 9h à 12h30 et de 13h30 à 19h, jeudi 
de 8h30 à 12h et de 14h à 18h, vendredi de 8h30 à 12h30. 
• Permanence de soins infirmiers au CMS (sur rendez-vous) : 
du lundi au samedi de 8h à 12h et de 13h30 à 17h.
• Permanence de soins infirmiers pour les soins à domicile 
(sur rdv) : du lundi au dimanche de 7h30 à 12h30 et de 13h30 
à 20h.

CARNET
Naissances : Ismaïl BENMEHAL, Adam KADDAM, Malo VUILLEMOT, 
Eden HOTTOIS, Lina EL BAKRI, Emile LECINA, Nélia BEHRI DA 
COSTA LOPES, Léna FAUVIN, Félicia MADABA, Lucas COMPAIN.  

Mariages : Mohammed BENALI et  Imane BOUZAR, Miloud 
BENRAHMOUNE et Amina MEDJAHED, Zakaria HADDAD et 
Dounia LAVERGNE.

Décès : François LESECQ, Odile ROBERT née COUTIN, Michelle 
DAVID née BOUCHERON, Marie-José PAIN née MOREAU, Guy 
FILLION, Catherine GILLES, Paulette BROCHERIE veuve DESSET, 
Jean-Claude GUILLET, Thibault DESCHAMPS, Esméralda 
HEQUET, Maria das Graças FERREIRA RAMOS, Mohamed 
DJELLAL, Jeannine SAUVAGE, Bernard CHIQUET, Huguette 
SCELLOS née FONTAINE, Charles BARA, Thierry DURIN.

SUR L’AGENDA DU MAIRE EN MAI ET JUIN 
 
Mardi 02/05 : bureau municipal. Jeudi 04/05 : réunion club 
entreprises. Lundi 08/05 : commémoration – Fin de la Seconde 
Guerre mondiale. Mardi 09/05 : comité de pilotage (COPIL) 
parvis de la gare. Bureau municipal. Mercredi 10/05 : conseil 
municipal. Vendredi 12/05 : réunion Fabrique des prospectives. 
Lundi 15/05 : conseil métropolitain. Mardi 16/05 : bureau mu-
nicipal. Lundi 22/05 : conférence des maires à la métropole. 
Mardi 23/05 : bureau municipal. Samedi 27/05 : commémo-
ration – Journée de la Résistance. Inauguration de la crèche 
Pataploum. Mardi 30 mai : tournoi d’échecs à la salle des fêtes. 
Bureau municipal.

Lundi 5/06 : 1ère assises du handisport 37 à Tours. Conseil 
d’exploitation de la régie de l’eau. Mardi 06/06 : tournoi 
d’échecs interscolaires à la salle des fêtes. Bureau municipal. 
Jeudi 08/06 : commission habitat et politique de la ville à la mé-
tropole. Vendredi 09/06 : conseil municipal spécial « élections 
sénatoriales ». Lundi 12/06 : commission finance à la métro-
pole. Bureau métropolitain. Mardi 13/06 : bureau municipal. 
Mardi 20/06 : bureau municipal. Lundi 26/06 : conseil métro-
politain. Mardi 27/06 : bureau municipal. Mercredi 28/06 : 
conseil municipal. 
 

BLOC-NOTES
CONSEIL MUNICIPAL 

MERCREDI 10 MAI, VENDREDI 9 JUIN (SPÉCIAL 
ÉLECTIONS SÉNATORIALES) ET MERCREDI 28 JUIN

18h - Ouvert au public - Salle du conseil municipal (mairie)
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